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Важная
учреждений

Сегодня в городе Томске состо
ится областное совещание работ
ников культуры. Его участники 
обсудят вопрос о роли культурно- 
просветительных учреждений в 
пропаганде и выполнении реше
ний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

В сельской местности нашей 
области в настоящее время рабо
тает 322 государственных клуба, 
30 домов культуры, 270 библи
отек, свыше 300 киноустановок, 
значительная сеть колхозных и 
профсоюзных культурно-просве
тительных учреждений. Напра
вить их деятельность на решение 
практических задач, стоящих пе
ред колхозами и совхозами, пре
вратить учреждения культуры в 
опорные базы по пропаганде и 
распространению передового опы
та сельскохозяйственного произ
водства — значит, во многом по
мочь успешному выполнению обя
зательств, принятых работниками 
сельского хозяйства области на 
I960 год.

Многие клубы и библиотеки 
Зырянского, Бакчарского, Кожев- 
никовского, Шегарского, Томско
го, Парбнгского и ряда других 
районов включились в активную 
борьбу за выполнение решений 
Пленума.

Особого одобрения и поддержки 
заслуживает работа заведующей 
Панычевской сельской библиоте
кой Бакчарского района Маргари
ты Гречухиной. Воодушевленная i 
решениями XXI съезда КПСС, j 
считая долгом внести свой вклад j 
в их выполнение, М. Гречухнна 
взяла обязательство в 1959 году 
вырастить 3.000 цыплят и с че-i 
стью его выполнила. В ответ на 
решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС она обязалась выра
стить для своего колхоза во вто
ром году семилетки 5.000 цыплят.

Хорошо справляется тов. Гречу- 
хина и с библиотечной работой. 
Только за один 1959 год выдача 
книг в библиотеке возросла более 
чем в 4 раза, в том числе выдача 
сельскохозяйственной литерату
ры тоже в 4 раза. Библиотекарь 
организовала 2 читательские кон
ференции, 34 библиографических 
обзора, оформила 10 книжных вы
ставок, провела с колхозниками 
много интересных и полезных бе
сед. Пример М. Гречухиной, удач
но сочетающей культурно-просве
тительную деятельность с непо
средственным участием в сель
скохозяйственном производстве, 
заслуживает всемерного поощре
ния и распространения.

Большую работу с колхозника
ми проводит заведующая Гарской 
сельской библиотекой Парбнгского 
района Ксения Александровна Чу- 
рилова. Обслуживая две бригады 
и центральную усадьбу колхоза 
имени В. И. Ленина, тов. Чури- 
лова вовлекла в ряды читателей 
каждую колхозную семью. Вся 
работа библиотекаря подчинена

Президент Джованни Гренки в Москве

задача
культуры

Дом культуры, Березовская сель
ская библиотека, в Асиновском — 
Ново-Кусковский сельский клуб и 
районный Дом культуры, в Том
ском— Тахтамышевский сельский 
клуб, Моряковская и Калтайская 
библиотеки, в Туганском — Семи- 
луженский сельский клуб, в Ше- 
гарском — клуб и библиотека се
ла Анастасьевки и многие другие 
учреждения культуры области. 
За ^959 год в культпросветучреж- 
дениях на селе прочитано 8.300 
лекций, из них около 2.000 — на 
сельскохозяйственные темы, • со
стоялось 1.620 выступлений агит
бригад, поставлено 3.600 спектак
лей и концертов художественной 
самодеятельности, проведено свы
ше 800 тематических вечеров,
большая часть которых посвяпщ- 
на вопросам развития колхозного 
производства.

Но все же за этими общими 
значительными цифрами скрывает
ся исключительно слабая, оторван
ная от жизни колхозов работа 
большого числа культурно-просве
тительных учреждений. Так, в 
Соколовском сельском клубе Мол- 
чановского района за весь 1959 
год не проведено ни одного тема
тического вечера. Его заведующий 
тов. Широков ограничил работу 
клуба показом кинофильмов и 
проведением вечеров танцев. В 
клубе грязно, холодно, нет ни од
ного плаката с призывами к работ
никам сельского хозяйства. Не 
лучше организована работа Гри- 
шинского и Прогрессовского сель
ских клубов этого же района. В 
Стреженской, Луговской и Соко
ловской сельских библиотеках за 
весь год нс проведено ни одной 
читательской конференции, ни од
ного литературного вечера. Про- 
грессовская сельская библиотека 
не оформила ни одной книжной 
выставки. В Соколовской библио
теке в истекшем году из 2.039 
экземпляров книг, выданных чи
тателям, только 7 книг по вопро
сам сельского хозяйства.

Молчановский районный отдел 
культуры,- возглавляемый тов. 
Карбышевым, не сумел перестро
ить работу учреждений культуры 
района и направить ее на решение 
практических задач, стоящих пе
ред работниками сельского хозяй
ства.

Серьезные недостатки имеются 
в работе и других районных отде
лов культуры. В Александров
ском, Асиновском, Бакчарском, 
Кожевниковском, Колпашевском, 
Пышкино-Троицком, Томском и 
Чаинском районах значительно 
сократилось количество лекций на 
сельскохозяйственные темы. Во 
многих районах слабо организова
на пропаганда литературы о пере
довом опыте в сельском хозяйстве, 
плохо используется наглядная 
агитация, почти не практикуется 
показ сельскохозяйственных филь
мов для специалистов сельского 
хозяйства и колхозников.

Задача партийных организаций.

Беседа советских 
руководителей 

с президентом Италии 
Дж. Гронки

8 февраля в Кремле состоялась 
беседа между советскими руководи
телями и президентом Итальянской 
Республики Джованни Гронки. В ней 
приняли участие; Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов, Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев, 
Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и другие' официаль
ные лица. С итальянской стороны 
вместе с президентом — Министр 
иностранных дел Джузеппе Пелла и 
другие представители Италии.

Во время беседы, проходившей в 
духе откровенности, состоялся обмен 
мнениями по международным воп
росам, интересующим обе стороны.

Завтрак у президента 
Дж. Гронки в честь 

К. Е. Ворошилова

Прием в посольстве 
I Итальянской Республики

Вечером 8 февраля президент
Президент Итальянской Республи-1 Итальянской

' Гронки- устроил прием в честь Пред-

Организованно провести 
отчетные и отчетно-выборные 

собрания в колхозах
ки Джованни Гронки 8 февраля дал 
в итальянском посо.льстве завтрак в 
честь Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Вороши
лова.

Вместе с К. Е. Ворошиловым на 
завтраке были товарищи Л. И. Бреж
нев, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев с суп
ругой, Председатель Президиума 
Верховного Совета Российской Феде
рации Н. Н. Органов и другие.

С итальянской стороны вместе с 
президентом были его супруга и сын. 
Министр иностранных дел Джузеппе 
Пелла и другие лица, сопровождаю
щие главу итальянского государства.

Во время завтрака дружественны
ми речами обменялись президент 
Джованни Гронки и Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов.

седателя Президиума Верховного Со 
вета СССР К. Е. Ворошилова.

На приеме вместе с К. Е. Вороши
ловым были товарищи А. Б. Аристов, 
0. В. Куусинен, Н. А. Мухитдинов, 
Н. С. Хрущев с супругой, П. Н. Пос
пелов, А. Н. Косыгин и другие.

С итальянской стороны присутст- 
вова.ли вместе с президентом его 
супруга и сын. Министр иностранных 
дел Джузеппе Пелла, посол Италии в 
Советском Союзе граф Лука Пьетро- 
марки, государственные деятели, со
провождающие президента в его по
ездке в СССР.

Во время приема президент Джо
ванни Гронки и Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев обме
нялись речами.

(ТАСС),

Страна готовится 
к ленинским дням

Велика любовь советских людей к 
родному Ильичу. Особенно ощущает
ся это сейчас, когда страна готовит
ся к  90-летию со дня рождения ве
ликого вождя.

На территории крупнейшего в 
Астраханской области судоремонтно
го завода, носящего имя В. И. Лени
на, возвышается памятник. На нем 
начертано: «В память дорогому вож
дю мирового пролетариата и почет
ному начальнику завода от рабочих 
завода имени Ленина. Первое мая 
1924 года». 36 лет назад на митинге 
рабочие поклялись трудиться по за
ветам Ильича.

Своей к.чятве рабочие верны. Кол
лектив предприятия ремонтирует по
ловину судов пароходства «Волго- 
танкер». Соревнуясь за создание 
всенародного фонда трудовых по
дарков в честь 90-летия со дня рож
дения В. И. Ленина, в январе рабо
чие выпустили в счет февральского 
задания два судна мощностью 1.300 
лошадиных сил каждое. Приняты 
обязательства досрочно подготовить
ся к  навигации второго года семи
летки.

На ленинскую трудовую _вахту 
стал и коллектив Клинцовской тон
косуконной фабрики имени В. И. Ле
нина. В минувшем году текстильщи
ки изготовили сверх плана 2̂ 27 ты
сяч метров шерстяных тканей. К 22 
апреля они обязались изготовить 
сверх плана сорок тысяч метров 
тканей и достичь уровня выпуска 
продукции, запланированного на 
1961 год.

Несут трудовую вахту и коллек
тивы промышленных предприятий 
города Орехово-Зуево. Текстильщики 
Ореховского хлопчатобумажного ком
бината борются за выпуск к  22 ап
реля за счет сэкономленного сырья и 
электроэнергии 375 тысяч метров 
ткани.

В Мордовии сотни бригад, борю
щихся за звание коллективов ком
мунистического труда, обязались к 
22 апреля выполнить четырехмесяч
ные задания.

По всей стране проводятся сейчас 
«ленинские чтения», доклады и бе
седы о жизни и революционной дея
тельности В. И. .Ленина. В Минске в 
домах культуры тонкосуконного ком
бината, стройтреста № 1, на заводе 
автоматических линий, швейной 
фабрике имени Крупской, а ^также 
на предприятиях Гомеля, Жлобина и

Вечер «Ленин всегда с нами» со
стоялся в Минском дворце культуры 
профсоюзов. После доклада здесь вы
ступил делегат I I I  съезда комсомола 
Н. В. Розанов.

Воскресные и вечерние «ленин
ские чтения» проводятся также в 
Доме политического просвещения 
Новгородского обкома партии.

В Днепропетровске открылся об
щегородской молодежный лекторий. 
Здесь читаются лекции «Жизнь 
В. И. Ленина —  великий пример для 
молодежи» и на другие темы, гото
вятся вечера «Ленин и партия», 
«Быть настоящим ленинцем», «Ле
нинские' заветы мо.тодежи».

Много экскурсантов посещает
сейчас Куйбышевский дом-музей
В. И. Ленина. Они знакомятся с ма
териалами о жизни и революционной 
деятельности молодого Ильича в Са
маре. Уве.чичился приток посетите
лей и в Шушенском доме-музее 
В. И. Ленина.

Во дворцах культуры, клубах, 
библиотеках Приморского края офор
мляются выставки и витрины, фото  ̂
монтажи, отображающие жизненный 
путь основателя Коммунистической 
партии и Советского государства. В 
тбилисской библиотеке имени Карла 
Маркса открылась выставка, посвя
щенная 90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. • Большая выставка, 
отображающая бессмертные дела 
вождя, оборудована во Дворце куль
туры нефтецереработчиков (город 
Баку).

В колхозах Уманского и Звениго- 
роБСКого районов Черкасской обла
сти находится передвижная выстав
ка Киевского филиала Центрального 
музея имени В. И. Ленина. Показ 
экспонатов этой выставки сопро
вождался демонстрацией докумен
тального кинофильма «Живой Ле
нин».

(ТАСС).

Пребывание А. И. Микояна 
на Кубе

главной задаче — помочь колхозу ‘ местных Советов и органов куль- • Других городов перед трудящимися
выполнить социалистические обя
зательства по производству и про
даже государству продуктов сель
ского хозяйства. Бывая ежедневно 
на фермах, тов. Чурилова прово
дит беседы, громкие читки пери
одической и специальной литера
туры, помогает оформлять итоги 

. соревнования, выпускает бое
вые листки, помогает устранять 
недостатки в работе. Ксения Алек
сандровна сумела привить боль
шинству работников животновод
ства своего колхоза любовь к ре
гулярному чтению не только ху
дожественной, но и популярной 
сельскохозяйственной литерату
ры.

Примеры активного участия 
культурно-просветительных уч
реждений в борьбе за подъем 
сельскохозяйственного производ
ства имеются в каждом районе. В

туры заключается в том, чтобы 
поднять роль и значение каждого 
клуба, библиотеки, красного угол
ка, киноустановки в общенарод
ной борьбе за выполнение планов 
и обязательств 1960 года. В рабо
те сельских учреждений культуры 
основное место должно быть от
ведено широкой пропаганде и вне
дрению в колхозах опыта передо
виков сельского хозяйства, чей 
труд — замечательный пример
коммунистического отношения к 
исполнению своего гражданского 
долга, пример самоотверженной 
борьбы за досрочное выполнение 
планов второго года семилетки.

Используя разнообразные фор
мы культурно-просветительной 
деятельности, работники учрежде
ний культуры должны полнее
удовлетворять возросшие куль
турные запросы тружеников села

выступают старые коммунисты, ко
торые встречались с Лениным или 
слушали его речи.

ГАВАНА, 8 февраля. (ТАСС). Ут
ром 7 февраля первый заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян по приглашению кон
федерации ТРУДЯЩИХСЯ Кубы и проф
союзов рабочих текстильной и швей
ной- промышленности присутствовал 
на торжественном собрании тек
стильщиков Кубы.

Появление А. И. Микояна в зале 
Дворца трудящихся в Гаване, где 
собралось около 6 тысяч человек, 
было встречено бурной овацией.

Выступившие профсоюзные лиде
ры текстильщиков Эктор Карбонель 
и Хорхе Вильяфранка сердечно при
ветствовали А. И. Микояна и при
сутствовавших в зале членов кубин
ского правительства. Они подчеркну
ли, что никакие происки и провока
ции внутренних и внешних врагов 
кубинской революции, никакие пла
ны вооруженной интервенции против 
Кубы не смогут сломить волю наро
да Кубы к окончательному торжест
ву революции.

Выступивший на собрании 
А. И. Микоян передал рабочим, все
му народу Кубы горячий привет от 
трудящихся Советского Союза.

Остановившись на достижениях 
Советского Союза за период Совет
ской власти, А. И. Микоян подчерк

нул, что они должны служить не 
только советскому народу, но и все
му человечеству.

Переходя к вопросам международ
ного положения, А. И. Микоян зая
вил: Мы никому не угрожаем, война 
нам противна. Мы хотим мира, мира 
навсегда.для всех.

Раньше о нас говорили, что мы 
выступаем за разоружение, за мир 
потому, что мы слабы. Теперь мы 
очень сильны, но еще более реши
тельно боремся за разоружение и 
мир. Теперь империалистам не так- 
то легко угрожать народам. Около 
1 миллиарда человек живет под зна
менем социализма. Миллионы и мил
лионы людей в других странах так
же борются за мир и социализм. По
этому дело мира теперь в надежных 
руках. И если мы все вместе будем 
бороться за мир до конца, войны не 
будет.

В заключение своего выступления 
А. И. Микоян сказал: Сердца и сим
патии советских людей на стороне 
кубинского народа. С таким народом, 
как ваш народ, Куба не может не по
бедить.

Вечером 7 февраля А. И. Микоян 
присутствовал в «Аудиториум театр» 
на концерте, который дали находя
щиеся в Гаване советские артисты.

В колхозах нашей  ̂области на- 1 
чались отчетные и отчетно-вы
борные собрания. Это— важное с о - ' 
бытие в жизни колхозников. На | 
собраниях они обсуждают жизнен-1 
но важные вопросы — подводят 
итоги хозяйственной деятельности 
за год, утверждают годовой отчет 
правления и принимают наказ 
правлению на предстоящий год.

В текущем году отчетные и от
четно-выборные собрания в колхо
зах проходят под знаком мобили
зации резервов в сельском хозяй
стве, дальнейшей борьбы за вы
полнение задач, поставленных де
кабрьским Пленумом ЦК КПСС.

Колхозники, отмечая достигну
тые успехи, справедливо критику
ют правления за недостатки, 
вскрывают большие неиспользо
ванные резервы увеличения про
изводства сельскохозяйственных 
продуктов.

Организованно прошло собра
ние в колхозе «К новым победам» 
Шегарского района. Доклад пред
седателя колхоза тов. Притупова 
отражал успехи, достигнутые кол
хозом за прошедший год, недо
статки и промахи, допущенные в 
работе правления колхоза. Доклад 
вызвал оживленные прения. Кол
хозники указали на упущения, 
недостатки, вскрывали неисполь
зованные резервы, внесли немало 
ценных предложений, направлен
ных на досрочное выполнение 
принятых обязательств.

Однако ход первых собраний 
показал, что в ряде мест к ним го
товились плохо и они прошли не
организованно. В колхозах «Тру
довик», «Заветы Ленина», имени! 
Чапаева, «40 лет Октября» Ту- 
ганского района собрания прошли 
вяло. Многие колхозники о дне 
проведения собрания узнали позд
но и не успели к нему подгото
виться. Правления не сумели на
глядно показать итоги деятельно
сти колхоза за 1959 год. Себе
стоимость продукции по бригадам 
и фермам не определялась.

Специалисты Туганской район
ной инспекции по сельскому хозяй
ству годовые отчеты этих колхо
зов не анализировали. Поэтому 
своих замечаний и предложений 
по развитию того или иного хозяй
ства не внесли.

На отчетном или отчетно-выбор
ном собрании колхозники должны 
дать оценку работы каждого чле
на правления, каждого специали
ста, каждого руководителя кол
хозного звена, сказать свое твер
дое слово — оправдал ли тот или 
другой работник доверие, может 
ли он и дальше оставаться на ру
ководящей работе или должен 
уступить место более способному 
товарищу.

Главная цель собрания — уме
ло проанализировать положение 
дел в колхозе, вскрыть все недо
статки и наметить конкретные пу
ти их устранения. Но эта цель бу
дет достигнута в том случае, если 
собрание хорошо подготовлено, 
если доклад председателя основан 
на глубоком знании дела, если 
докладчик сумеет донести до кол
хозников главную суть дела.

В отчетном докладе должен 
быть дан всесторонний анализ 
экономической и финансовой сто
рон деятельности артели, показа
ны затраты на производство еди
ницы продукции по каждой брига

де, ферме и в целом по хозяйству, 
определена рентабельность от
дельных отраслей. В каждом кол
хозе следует определить, на 
сколько повысилась производи
тельность труда колхозников в 
каждом производственном участ
ке,, в отдельных отраслях и по 
хозяйству в целом. Отчет должен 
быть построен таким образом, что
бы у каждого колхозника созда
лось ясное представление о том, 
что сделано, каковы успехи и в 
чем состоят недостатки, что нуж
но сделать для их устранения в 
1960 году.

Немалая роль в подготовке к 
отчетному собранию принадлежит 
работникам учета. При составле
нии годового отчета они должны 
исходить из точных данных бух
галтерского учета и отражать дей
ствительное состояние хозяйства. 
От того, насколько правильно бу
дет составлен годовой отчет, во 
многом будет зависеть дальней
шая разработка плана развития 
колхоза, а также успешное осуще
ствление мероприятий по улучще- 
нию производственной и финансо
вой деятельности хозяйства в 
1960 году.

В отчетном докладе особое 
внимание необходимо уделить оп
лате труда колхозников и мерам 
дальнейшего повышения их мате
риальной заинтересованности д  
увеличении производства сельсгот 
хозяйственной продукции.

На отчетном собрании надо по
казать передовиков и новаторов 
производства своего колхоза, рай
она, рассказать о методах их рабо
ты с тем, чтобы применить их 
на практике. К собранию необхо
димо составить расчеты, показы
вающие, каких результатов может 
достичь общественное хозяйство 
при условии, если все бригады и 
фермы достигнут в 1960 году по
казателей, какие имели передовые 
колхозники в 1959 году. В этих 
расчетах должны быть вскрыты 
все резервы хозяйства по увеличе
нию производства сельскохозяйст
венных продуктов.

Конкретную помощь правлениям 
колхозов в составлении годовых 
отчетов, в подготовке и проведении 
отчетных собраний колхозов 
должны оказать работники рай
онных инспекций по сельскому 
хозяйству. Специалисты инспек
ций, каждый по своей отрасли, 
должны проанализировать дея
тельность хозяйства и дать по 
каждому колхозу свое заключение.

После проверки в инспекции 
годовой отчет должен быть рас
смотрен на заседании исполкома 
райсовета с таким расчетом, чтобы 
в нем были учтены, а затем рас
смотрены на отчетных собраниях 
колхозников замечания и предло
жения исполкома.

Задача партийных и советских 
органов — помочь партийным ор
ганизациям и правлениям колхо
зов правильно организовать подго
товку и проведение колхозных от
четных и отчетно-выборных собра
ний.

Образцовая подготовка и прове
дение отчетных и отчетно-выбор
ных собраний в колхозах на высо
ком организационном уровне по
могут колхозам мобилизовать все 
силы и все резервы на быстрей
шее выполнение обязательств, 
принятых колхозами нашей облас
ти на 1960 год.

Пребывание советсиих 
государственных деятелей в США

ветской Сибири

Зырянском районе многое в этом! помогать им добиваться новых ус- 
направлении делают Громышев-1 пехов в борьбе за подъем сель
ский сельский клуб, Чердатский ского хозяйства.

Н. с . Хрущев посетит Гвинею
Президент Гвинейской Республики 

Секу Туре пригласил Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева посетить Гвинейскую Респуб
лику с официальным визитом.

30 января Н. С. Хрущев направил 
ответное послание г-ну Секу Туре, в

котором сердечно благодарит за при
глашение и с большим удовольст
вием принимает его. Дата визита в 
Гвинейскую Республику будет согла
сована через дипломатические пред
ставительства обеих стран.

(ТАСС).

Делегация КПСС на IX  съезде Итальянской 
компартии возвратилась на Родину

8 февраля в Москву возвратилась 
делегация коммунистической пар
тии Советского Союоа во главе е 
членом Президиума, секретарем ЦК

КПСС М. А. Сусловым, принимав
шая участие в работе IX съезда 
Итальянской коммунистической пар
тии. (ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ (СЕДЬМОГО СОЗЫВА)

3-го марта 1960 года созывается пятая сессия Томского област
ного Совета депутатов трудящихся (седьмого созыва).

На обсуждение сессии выносится вопрос:
Отчет о работе исполнительного комитета областного Совета де

путатов трудящихся за 1959 год. (Докладчик в  председатель обл
исполкома IOB, Васильев И. Ф.),

ЗАВОД ЗАВОДОВ
КРАСНОЯРСК. Заводом за

водов называют Сибирский за
вод тяжелого машиностроения. 
Здесь выпускается оборудова
ние для цементной промышлен
ности страны. Коллективом 
конструкторов предприятия 
под руководством инженера 
Г. Яковчика создан проект и 
сдана в производство вращаю
щаяся цементная печь длиною 
170 метров и диаметром 4,5 
метра. Ее мощность 1.200 тонн 
клинкера в сутки. Такой агре
гат обладает вдвое большей 
производительностью, чем
прежде выпускаемые печи.

Большим достижением кол
лектива завода является освое
ние производства вращающихся 
трубных мельниц размером 3,2 
на 15 метров. Таких „машин 
еще не было в нашей стране. 
Каждая из мельниц енсечасно 
размалывает по 50 тонн клин
кера или 70 тонн известняка. 
Сибирский завод тяжелого ма
шиностроения — крупный по
ставщик кранов для гидроэлек
тростанций.

Сейчас развертываются рабо
ты по расширению завода. За
кончено строительство большо
го цеха цементного оборудова
ния. Завершение реконструкции 
даст возможность в этом семи
летии увеличить выпуск про
дукции более чем в четыре ра
за.

РУДНИК в ГОРАХ
В огромной каменной чаще у 

подножия остроконечных гор, 
разрезанных бурной рекой Аба
кан, раскинулся поселок Аба- 
за —  одно из старинных посе
лений Хакассии. Здесь создан 
мощный Абаканский рудник.

...Перед нами могучая сре
занная уступами гора, и на

каждом из этих уступов экска
ваторы, ' автомашины.

Вот на отвесном утесе при
мостился станок канатно-удар

ного бурения, управляемый Ни
колаем Коваленко — одним из 
лучших горняков рудника. Не
торопливо, монотонно и упрямо

СПРИНГФИЛД, 8 февраля. (ТАСС). 
6 февраля делегация советских госу
дарственных деятелей во главе с 
Д. С. Полянским прибыла в Чикаго. 
На аэродроме советских гостей ра
душно встречали представители кон
ференции американских губернато
ров и мэрии города Чикаго.

В Чикаго советские гости осмотре
ли музей науки и промышленности, 
посетили металлургический завод 
«Интернеишнл харверстер компани», 
побывали на строительных площад
ках и посетили крупный медицин
ский центр.

Чикагцы тепло встречали гостей 
из СССР.

Вечером 6 февраля секретарь ко
митета конференции губернаторов 
устроил в честь советских гостей 
большой обед.

Днем 7 февраля члены советской 
делегации прибыли на поезде в 
Спрингфилд — столицу штата Илли
нойс. В Спрингфилде они возложили 
венок на могилу великого американ
ского патриота Авраама Линькольна.

Посланцев советского народа ис
ключительно радушно встретил гу
бернатор штата Иллинойс Страттон. 
Днем он устроил в честь гостей боль
шой обед, во время которого тепло 
вспоминал о днях, проведенных им в 
Советском Союзе. Д. С. Полянский 
передал Страттону горячий привет от 
Н. С. Хрущева и от имени Советско
го правительства пригласил Стратто
на посетить СССР. Губернатор с бла
годарностью. принял приглашение.

По просьбе местной телевизионной 
компании Д. С. Полянский выступил 
перед жителями Иллинойса по теле
видению.

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. На строительстве Братской ГЭС 
начат монтаж двухконсольных кранов для укладки бетона в 
тело плотины и здания станции с главной бетоновозной эстака
ды, которая на высоте ста метров будет переброшена с правого 
на левый берег Ангары. Работы ведут передовые бригады мон
тажников Ннкуличева, Соловьева и Олейникова. Высота крана 
равна 24-этажному дому, размах консолей 118 метров, грузо
подъемность 22 тонны. Таких кранов на эстакаде будет шесть.

Несмотря на сильные сибирские морозы, монтажники работа
ют с опережением графика.

На снимке: монтажники бригады Олейникова (слева направо): 
Алексей Беляков, Анатолий Фугин и Михаил Хазов за монта
жом двухконсольного бетоноукладочного крана.

(Фотохроника ТАСС).

бьет станок в скважины. В них 
заложат потом аммонит, скалу 
взорвут, и экскаваторы начнут 
убирать раздробленную породу.

Большинство горняков уча
стка — молодежь. Одни окон
чили десятилетку, другие вер
нулись из армии. Они быстро 
овладели специальностью ма
шиниста, и многие теперь си
стематически перевыполняют 
производственные задания.

— Из года в год, — расска
зывает начальник Абаканского 
рудника Иван Максимович 
Кузьмичев, — наш коллектив 
дает все больше и больше дра
гоценного сырья. Только в 
прошлом году мы выдали сверх 
плана около 200 тысяч тонн 
РУДЫ, увеличив среднесуточ
ную добычу по сравнению с 
1958 годом на 678 тонн и сни
зив себестоимость одной тонны 
руды на два рубля 70 копеек. 
Все это — результат эффектив
ного использования техники, 
правильной организации труда 
и широкого размаха социали
стического соревнования.

ГОРНЯКИ ПОВЫШАЮТ 
КВАЛИФИКАЦИЮ

КИСЕЛЕВСК (Кемеровская 
область). До начала наряда на 
участке № 14 шахты № 13^T ia C J n C  хгв чд«.лхи1 «г 3= —
оставалось более полутора ча

сов, а люди были уже в сборе. 
Проводится очередное занятие 
кружка по повышению произ
водственной квалификации. 
Инициатором его явился уча
стковый профсоюзный комитет.

С новинками техники, пере
довыми методами труда шахте
ров знакомят инженеры, техни
ки, горные мастера, передовые 
производственники. Содержа
тельным было, например, заня
тие на тему «Основа эксплуа
тации очистного забоя». Высту
пивший с лекцией-беседой за
бойщик И. М. Кормышев под
робно рассказал не только о 
положении дел на своем участ
ке, но и о передовом опыте на 
других шахтах. Забойщики, 
слушавшие лекцию своего то
варища, дополнили его рассказ 
яркими примерами, взятыми из 
практики, указывали друг дру
гу на недостатки, на некоторые 
отступления от правил ведения 
работ.

В повышении технической 
грамотности широко помогает 
и заведенная специальная тет
радь, куда шахтеры записыва
ют интересующие их техниче
ские вопросы. Участковый ко
митет в конце каждой недели 
изучает их и поручает отве
чать на них специалистам.

(ТАСС).
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Совершенствовать руководство техническим прогрессом
Томский горком КПСС и редакция газе гы 

«Красное Знамя» провели работу по изучению 
опыта руководства партийной организацией за
вода «Томкабель» техническим прогрессом пред
приятия.

В этой работе приняла участие группа пар
тийного актива завода.

Ниже публикуются некоторые материалы, рас
сказывающие об опыте работы партийной орга
низации завода.

Главное— 
организаторская работа

в конце июля прошлого года на 
открытом партийном собрании об
суждались задачи партийной органи
зации завода «Томкабель» по вы
полнению решений июньского Пле
нума ЦК КПСС.

На собрании были разработаны 
меры борьбы за успешное выполне
ние решений июньского Пленума ЦК 
КПСС. Было решено пересмотреть 
план модернизации основного и вспо
могательного оборудования, а также 
план оргтехмероприятий, сократив 
сроки механизации и автоматизации, 
в том числе окончания монталга и 
освоения двух агрегатов совмещен- 
HJIX процессов волочения и отжига 
проволоки на машинах грубого воло
чения, пуска в эксплуатацию сепа- 
рационного агрегата для просева сы
пучих смесей, однофонарной кру
тильной машины, агрегата непре
рывной вулканизации и т. д.

Собрание обязало партийное бюро, 
секретарей цеховых парторганизаций 
у.чучшить руководство соревновани
ем, множить число коллективов и 
ударников коммунистического труда, 
рационализаторов и изобретателей, 
широко разъяснить в цехах, сменах, 
бригадах почин Валентины Гагано
вой.

Обсудив итоги Пленума ЦК КПСС, 
коммунисты, руководители завода 
по-боевому взялись за дело. Глав
ным в работе партбюро стал по
стоянный контроль за выполнением 
принятых решений. Партийное бюро 
стало чаще обсуждать работу комму
нистов цехов. Оно своевременно вме
шивалось в деятельность участков, 
контролировало сроки внедрения но
вой техники.

Коллектив завода досрочно спра
вился с планом первого года семи- 
.четки, освоил семь видов новых ка
бельных изделий, перешел на изго
товление волочильной эмульсии уль
тразвуком, сдал в эксплуатацию два 
изоляционных и один шланговый аг
регаты непрерывной вулканизации, 
внедрил автоматическую регулиров
ку  толщины резинового полотна на 
каландре.

Постоянный контроль партбюро 
обеспечил своевременное выполнение 
ряда мероприятий, организационно
технического плана 1959 года и мно
гочисленных предложений рабочих, 
которые они высказывали при об
суждении итогов июньского Пленума 
ЦК КПСС. Нужно было, например, 
сократить сроки пуска трех агрега
тов непрерывной вулканизации. Сда
ча их в эксплуатацию задержива
лась. Тогда партбюро взяло монтаж 
агрегатов под свой контроль. Заслу
шивались информации и сообщения 
инженеров о ходе монтажа, прини
мались меры для ликвидации недо
статков. В результате все три агре
гата досрочно вступили в строй.

Партийное бюро стремилось не 
только выявлять неполадки, но преж
де всего оказывать практическую 
помощь отстающим участкам. Напри
мер, при проверке реконструкции и 
строительства первой очереди полу
автоматической пинии для изготовле
ния резиновой смеси и реконструк
ции вентиляционных установок в 
резиноделательном цехе директор 
завода тов. Сурков, секретарь парт
бюро тов. Демчук, другие чле
ны бюро каждый день совместно 
с руководством цеха, технологами и 
мастерами проводили в цехе планер
ки, добиваясь улучшения организа
ции труда. Это помогло.

Эффективной формой контроля ста
ли рейды проверки использования

имеющихся резервов и возможностей, 
в которых участвовали все коммун.и- 
сты, многие рабочие, инженерно- 
технические работники.

В конце года состоялось партийное 
собрание, обсудившее ход выполне
ния постановления июньского Пле
нума ПК КПСС и меры по выполне
нию плана 1960 года. На собрании 
присутствовали работники научно- 
исследовательского института ка
бельной промышленности. С докла
дом выступил главный инженер за
вода тов. Самойлов. Подводя первые 
итоги технического перевооружения 
предприятия, коммунисты и беспар
тийный актив сосредоточили главное 
внимание на нерешенных вопросах 
технического прогресса.

Отмечались недостатки в комплек
сной механизации, в организации 
производственных процессов по под
готовке резины. Указывалось, что 
на заводе все еще велико примене
ние ручного труда в тарном, транс
портном и других цехах. Давно не 
проводилось технической конферен
ции по улучшению качества продук
ции.

Коммунисты подвели итоги вы
полнения плана организационно
технических мероприятий за 10 ме
сяцев. Выяснилось, что за этот пе
риод смонтировано и сдано в экс
плуатацию 48 единиц нового высо
копроизводительного оборудования, 
модернизированы 34 единицы тех
нологического оборудования. Однако 
не выполнено еще 13 мероприятий, 
предусмотренных планом, в том чис
ле не введены в строй вентиляцион
ные установки, плавильные баки и 
резервуары для жидких мягчителей.

После собрания стали чаще про
водиться смотры резервов предприя
тия, конкурсы на лучшее рациона
лизаторское предложение.

Например, партийное бюро совме
стно с дирекцией, завкомом и коми
тетом комсомола провело двухмесяч
ный смотр выявления резервов 
предприятия. Этому мероприятию 
предшествовала большая подготови
тельная работа. Цели и задачи смот
ра коммунисты разъяснили рабочим 
каждого цеха. Лщ руководства 
смотром были созданы цеховые и 
общезаводские штабы. Сообщение 
главного инженера завода тов. Са
мойлова о ходе смотра слушалось на 
заседании постоянного производст
венного совещания. За два месяца 
было додано 400 рационализатор
ских предложений, многие из кото
рых теперь внедрены в производст
во.

В борьбу за выполнение решений 
июньского Пленума ЦК КПСС вклю
чились комсомольцы. Во всех цехах 
прошли молодежные собрания по об
суждению материалов Пленума ЦК 
КПСС и задач цеховых комсомоль
ских организаций. Молодые специа
листы цеха iNs 5 выступили тогда с 
замечательным почином — подать 
в течение года рационализаторских 
предложений с экономическим эф
фектом равным своей годовой зара
ботной плате. Свое обязательство 
они выполняют. Сдержали свое сло
во комсомольцы цеха iNi 8. Своими 
силами они изготовили и освоили 
приспособление для автоматизации 
рубки болтов.

На предприятии был проведен 
смотр участия молодежи в рацио
нализаторской работе. В ходе этого 
смотра внедрено 37 предложений 
молодых рабочих и инженерно-те.х-

нических работников, что дало 200 
тысяч рублей экономии.

В конце прошлого года партбюро, 
инженерно-технические работники 
организовали сбор предложений для 
составления очередного организаци
онно-технического плана. В бригадах 
и сменах провели собрания, записа
ли сотни предложений по дальней
шей механизации и автоматизации 
производства. Затем их обсулсдали 
на цеховых собраниях. В середине 
января на заседании заводского пар
тийного бюро, на которое был при
глашен актив инженерно-техниче
ских работников, общезаводской 
план на 1960 гол был одобрен.

Новый организационно-техниче
ский план предусматривает большой 
объем работ по внедрению новой 
техники и технологии с учетом пе
ревода ^^предприятия на семичасовой 
рабочий лень. Выполнение его по
требует усиления организаторской 
работы партийной организации. 
Предстоит улучшить пропаганду 
технических знаний, рационализа
торскую работу.

Сейчас на заводе каждый восьмой 
работник является активным рацио- 
на.чизатором. Но этого теперь недо
статочно, чтобы решить сложный 
комплекс технических вопросов. В 
цехах завода развертывается движе
ние за то. чтобы каждый рациона
лизатор привлек к  этой работе од
ного — двух рабочих. За это дело 
уже взялись коммунисты — актив
ные рационализаторы тт. Иванни
ков, Богданов, Ерохин, Щербенко, 
Николаев и другие.

Однако партийная организация вы
пустила из-под контроля работу за
водского отделения Всесоюзного об
щества изобретателей и рационали
заторов. и оно в течение длительного 
времени бездействовало.

Партбюро настойчиво развивает 
активность цеховых парторганиза
ций. Секретари цеховых пар
тийных организаций, как правило, 
приглашаются на заседания бюро. С 
ними проводятся семинары и сове
щания по вопросам организационной 
работы, их знакомят с опытом пар
тийной работы. Все это активизирует 
деятельность коммунистов цехов.

Партбюро постоянно подсказывает 
цеховым парторганизациям новые 
формы организаторской работы, обоб
щает их опыт руководства техниче
ским прогрессом. Многие парторга
низации заметно улучшили свою ра
боту.

Парторганизация цеха № 6, на
пример, взяла под свой конт
роль работу цеховой группы 
общества рационализаторов и изо
бретателей. Деятельность ее об
суждается на собраниях коллектива 
и заседаниях партбюро. Коммунисты 
стремятся, чтобы каждый пункт обя
зательства по техническому вооруже
нию производства выполнялся пол
ностью. Здесь создали посты взаимо- 
контро.чя по качеству продукции и 
за выполнением графика ввода нового 
оборудования. Есть в цехе своя газе
та, доска бракоделов, сатирический 
■ЛИСТОК и т. д. Все это повысило у ра
бочих чувство ответственности за 
свой участок работы.

Парторганизация завода направ
ляет усилия коммунистов на решение 
коренных задач технического осна
щения предприятия и стала подлин
ным организатором борьбы за успеш
ное выполнение решений июньского 
Пленума ЦК КПСС.
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На агрегате непрерывной вулканизации в цехе № 6 появился таль- 
тирующий аппарат интересного устройства. На этом участке процесс 
тальтирования теперь полностью механизирован. Автором этого ап
парата является агитатор, сменный мастер коммунист М. П. Лан- 
дин — активный рационализатор завода.

На снимке: сменный мастер М. Ландин беседует о работе талыи- 
рующего аппарата с бригадиром И. А. Саламахо, коллектив которого 
борется за звание бригады коммунистического труда.

Фото с. Кытманова.

Слово агитатора—  
слово о новаторстве

Смена мастера Е. П. Вагановой—- 
одна из передовых в цехе 5. Это 
друлсный коллектив, смело берущий 
рубежи семилетки. Здесь первыми в 
цехе предложили установить допол
нительные станки для заготовки 
проводов на барабан. Только один 
такой станок, недавно установлен
ный в цехе, резко снизил отход 
брака, повысил экономию материа
лов.

История этого предложения по
учительна. Его внесли не на заседа
нии технического совета или БРИЗа, 
а во время задушевной беседы аги
татора. Было это так. Мастер Е. П. 
Ваганова после очередного занятия 
в заводской школе агитаторов под
готовила беседу о техническом про
грессе своего завода. Убедительные 
примеры и расчеты задели людей за 
живое, заставили задуматься. Тут и 
родилось в смене коллективное 
предложение —  быстрее сделать и 
установить станки для заготовки 
проводов на, барабан.

— Мастер на нашем заводе, — 
говорит старший мастер цеха № 5 
В. А. Егорова, — активный пропа
гандист технического прогрес
са. В нашем цехе, например, 
работает 12 старших и сменных 
мастеров и каждый из них являет
ся агитатором.

Теперь на заводе 80 процентов 
агитаторов —  это начальники це
хов и отделов, мастера, бригадиры.

Случай, происшедший в смене тов. 
Вагановой, не единичный. Во время 
бесед о решениях июньского Плену
ма ЦК КПСС многие рабочие внесли 
немало предложений по реконструк
ции отдельных станков, замене уста
ревшего оборудования. Так, по пред
ложению рабочих развернулась ра
бота по установке автоматов на 
тростильных машинах при обрыве 
нити, по замене устаревших кареток 
на оплеточных машинах новыми об
разцами и т. д.

Мастер с партийным поручением 
агитатора — теперь обычное явле
ние на заводе. В цехах мастера ве
дут большую работу по пропаганде 
задач технического прогресса.

Почти у каждого агитатора заве
ден дневник, где он записывает 
предложения своих слушателей, 
делает замечания по заданным ему 
вопросам.

Р А С Ш И Р Я Ю Т С Я  Ф О РМ Ы  К О Н Т Р О Л Я
Вся работа на заводе по техниче

скому прогрессу находится под ши
роким общественным контролем. По
стоянные заводские и цеховые произ
водственные совещания, рабочие 
собрания, комиссии содействия тех
ническому прогрессу, комсомольские 
посты —  все эти формы действен
ной проверки играют на заводе боль
шую роль в выполнении организа
ционно-технических мероприятий.

Партийная организация умело на
правляет силы общественности на 
изыскание и' использование резервов 
производства, на ликвидацию «уз
ких» мест в работе цехов, на быст
рейший переход к  комплексной меха
низации. На производственных сове
щаниях о выполнении плана техни
ческого вооружения предприятия 
.здесь сообщают руководители заво
да, начальники цехов, мастера, 
бригадиры. Денные замечания и 
предложения по этим отчетам вклю
чаются в планы.

Активно стали действовать обще
заводские и цеховые комиссии со
действия техническому прогрессу, 
техсовсты, контрольные посты. С их 
помощью сейчас ведется борьба за 
быстрейшую установку в цехе № 6 
горизонтально-обмоточной машины.

Большое влияние на рост произ
водительности труда оказывают ра
бочие собрания. где вскрываются 
недостатки, о^бсуждается поведение 
о тд е л ь н ы х  _чл'ено,Б к о л л е к т и в а , В  це.’

хе М  1, например, на собраниях 
обсуждаются меры помощи отстаю
щим рабочим, здесь к  отстающим 
по решению собрания стали при
креплять опытных мастеров, брига
диров, передовиков. Так, волочиль- 
щица тов. Шестакова часто не 
справлялась с заданием. К ней был 
прикреплен сменный мастер тов. 
Песцова. Она показала ей, где и на 
чем нужно экономить рабочее время. 
Тов. Шестакова теперь успешно вы
полняет задания. С помощью опыт
ных товарищей стали передовыми 
рабочими тт. Кузнецов, Дорн и дру
гие. Сейчас в цехе все рабочие вы
полняют НОРМЫ.

В парторганизации созданы четыре 
комиссии контроля. Партбюро посто
янно направляет деятельность этих 
комиссий, оказывает им поддержку. 
В конце каждого месяца . пред
седатели комиссий информируют 
бюро о проделанной работе и приня
тых мерах по вскрытым недостаткам.

Прошло около полгода, как дейст
вуют комиссии партийного контроля. 
За это время ими проделана немалая 
работа. Бот далеко не полный пере
чень дел комиссии контро.чя за внед
рением новой техники и технологии, 
механизации и автоматизации произ
водственных процессов, возглавляет 
которую коммунист инженер тов. 
Кузнецов.

В августе и сентябре по предло
жению комиссии. пересмотрен . план

модернизации оборудования, сокра
щены сроки многих работ. В резуль
тате этих мер были досрочно переве
дены волочильные машины на тару 
большей емкости, раньше намечен
ного срока модернизирован еепара- 
ционный агрегат.

В результате постоянного контроля 
комиссии были своевременно смон
тированы агрегаты непрерывной вул
канизации в цехах 5 и 6, ус
пешно проведена автоматизация ос
тановки крутильных машин при об
рыве проволоки и наполнении тары, 
установлен автомат регулировки 
толщины резины на каландре, пу
щен в эксплуатацию и осваивается 
агрегат для безситового просева сы
пучих смесей в резиноделательном 
цехе.

В эти дни у членов комиссии много 
забот в связи с вводом в строй полу
автоматической линии для приготов
ления резиновых смесей и монтажом 
приточно-вытяжной вентиляции в це
хе № 4.

Немало сделала комиссия по кон
тролю за поставками продукции на 
.экспорт и в другие экономические 
районы страны. Перед окончанием 
навигации комиссия проверила ход 
отгрузки продукции Магаданскому, 
Сахалинскому и Камчатскому эконо
мическим районам. При проверке бы
ли вскрыты факты неправильной за
сылки продукции по адресам'. Член 
комиссии тов. Заречнева установила, 
что готовая продукция хранится

плохо. По сигналам комиссии руко
водители завода приняли меры, ко
торые обеспечили своевременную 
отправку продукции заказчикам.

Разнообразные формы в своей дея
тельности использует комиссия по 
контролю за качеством выпускаемой 
продукции. Она стала практиковать 
совместные заседания работников 
смежных цехов, работа которых зави
сит друг от друга. Так,, по предложе
нию комиссии и с ее участием 
было проведено объединенное 
заседание бюро трех цехо
вых парторганизаций. Вызвано это 
тем. что цехи iNsX» 1 и 4 часто по
ставляли некачественную резину и 
проволоку в цех № 6. Качество шахт
ных кабелей, выпускаемых цехом 
№ 6, теперь заметно повысилось.

Больше стало порядка в хранении 
и расходовании сырья и материалов. 
По предл'ожению комиссии контроля, 
ведающей этими вопросами, дирекция 
завода сняла с работы заведующего 
складом Солдатова, допустившего без- 
хозяйственность в хранении ценных 
материалов.

Организуя широкий общественный 
контроль за техническим прогрессом, 
партийная организация сумела до
биться своевременного устранения 
многих недостатков. Благодаря обще
ственному контролю удалось досроч
но провести многие работы по внедре
нию новой техники и модернизации 
оборудования.

Контроль за работой агитаторов 
осуществляет один из членов парт
бюро цеховой парторганизации. 
Они следят. чтобы на каж
дом участке агитаторы регулярно 
проводили беседы, были в курсе з.а- 
водских событий.

В атом году на предприятии соз
дана общезаводская школа агитато
ров. Первый час занятий обычно 
отводится лектору, в основном— это 
руководители завода, инженерно- 
технические работники.

Второй час занятий в школе — 
инструктаж или обмен опытом ра
боты.

Главное в пропаганде техническо
го прогресса на заводе —  ее тесная 
связь с жизнью, с практикой ком
мунистического строительства.

Абсолютное большинство агита
торов и пропагандистов воспитывает 
у рабочих любовь к  труду, к  своей 
профессии, чувство коллективизма, 
стремление как можно больше сде
лать для быстрейшего внедрения 
нового оборудования, для автомати
зации.

Для пропаганды технического 
прогресса широко применяются и 
другие формы ■ агитации. По мате
риалам Пленума ЦК КПСС здесь 
читается цикл лекций.

Темы этих лекций разнообразны. 
Здесь идет разговор о техническом 
прогрессе в семилетке, о рекон
струкции предприятия, о режиме 
экономии, цеховом хозрасчете, об 
организации производства кабель
ных заводов и т. д. С октября по 
январь рабочие завода прослушали 
свыше 20 таких лекций.

Важнейшей формой овладения ра
ботниками завода экономическими 
знаниями ЯВ.ЧЯЮТСЯ занятия в 
кружках и семинарах по изучению 
конкретной экономики и политэко
номии. Для руководства ими при
влечены опытные пропагандисты из 
числа инженерно-технических работ
ников. Многие рабочие пополняют 

' свои знания в технических крулс- 
ках.

Пропаганду технических знаний 
ведет и заводская библиотека. Она 
регулярно пополняется новинками 
технической литературы. Здесь ве
дутся подшивка и каталог наиболее 
интересных материалов, касающих
ся вопросов механизации и автома
тизации кабельного производства. 
Об опыте механизаторов и усовер
шенствовании производства пит.ет 
многотиражная газета завода «Том
ский кабельщик». На ее страницах 
часто появляется рубрика «На род
ственных .заводах», рассказывается 
о ценном опыте других кабельных 
предприятий страны.

В пропаганде технического про
гресса большая роль отводится ин
женерно-техническим работникам. 
Они выступают перед рабочими це
хов с лекциями, беседами, активно 
участвуют в работе технического со
вета и его секций. Они ведут 
сейчас подготовку к конференции 
по качеству выпускаемой продук
ции.

Большое внимание на заводе 
уделяется наглядной агитации. В 
каждом цехе есть стенды передови
ков, стенды, рассказывающие о ра
боте бригад, борющихся за звание 
коллективов коммунистического тру
да. В. красных уголках цехов 
оформлены красочные монтажи 
о техническом прогрессе пред
приятия в семилетке. О техническом 
прогрессе в 1960 году пишется в 
цеховых стенгазетах, о нем говорят 
Фотовитрины.

Недавно на .заводе создан совет 
по наглядной агитации. Он коорди
нирует деятельность цеховых пар
тийных организаций по оформлению 
наглядной агитации.

соревн ован и я
в цехе iNs 5 появился призыв: 

«Соревноваться за изготовление в 
сутки 1.000 метров кабеля для 
экспорта».

Цех изготовляет продукцию для 
стран народной демократии. В янва
ре сложилось напряженное положение 
с планом выпуска кабелей на экспорт. 
Коллектив цеха был поднят на лик
видацию отставания. Вокруг цифры
1.000 метров разгоре.чась упорная 
борьба. К вечеру имена лучших уже 
были занесены на доску показателей. 
Среди них— тростильщик т. Андру- 
шевич, крутильщик тов. Бич, выпол
нившие в ту смену более двух норм, 
пропитчик тов. Дорошенко, оплетчи- 
ца тов. Акимова, бригада тов. Умри- 
хина и другие.

Поставив в те дни перед коллекти
вом задачу —  ликвидировать отста
вание — и подчинив этому средства 
агитации, коммунисты и профсоюз
ные активистк цеха ста.ти шаг за 
шагом добиваться намеченной цели.

‘— У нас вошло в обычай, —  гово
рит председатель цехкома М. Е. Маг- 
денко, —  ставить перед участниками 
соревнования конкретную задачу на 
определенный период времени.

На заводе ширится коммунисти
ческое соревнование. Здесь 30 
бригад борются за звание коллекти
вов коммунистического труда и 35 
человек —  за звание ударников 
коммунистического труда. Все они 
перевыполняют свои задания.

На заводе все больше становится 
бригад творческого содружества. Та
кая форма совместной работы явля
ет собой коллективный разум рабо
чих и инженеров, объединившихся 
для совершенствования отдельных 
процессов производства. Между эти
ми бригадами началось соревнование 
за быстрейшую и успешную разра
ботку конструкций оборудования и 
других технических предложений. 
Так, инженеры тт. Пахряев и Мар- 
голис совместно работают над совер
шенствованием машин в основных 
цехах. Они решили сократить срок 
разработки своих предложений. 
Бригада тев. Ерохина, решив авто-

’ матизировать йрутильные машины, 
стала соревноваться со слесарем 
тов. Николаевым и заместителем 
механика цеха тов. Ивановым, ра
ботающими вместе над механизаци
ей основных и вспомогательных 
процессов производства.

Ширится на предприятии ком
плексное соревнование рабочих раз
ных профессий по обслуживанию 
агрегатов. В октябре с этой инициа
тивой выступили электрики брига
ды В. Ерохина. Результаты такого 
соревнования, не замедлили ска
заться. Взаимная помощь, выруч
ка слесарей и электриков сократили 
простои оборудования на 10— 15 
процентов. Теперь эта форма сорев
нования распространена в других це
хах предприятия.

Партийное бюро, завком, цеховые 
партийные организации большое зна
чение придают гласности соревнова
ния. Как правило, в каждом цехе 
имеются доски показателей, сообща
ются имена лучших новаторов, ус
пешно выполнивших то или другое 
задание по усовершенствованию про
изводства. Красочно, броско оформля
ются социалистические обязате.чь- 
ства отдельных бригад. Итоги вы
полнения этих обязательств подво
дят сами соревнующиеся, ценный 
опыт обсуждает технический совет 
и рекомендует для широкого распро
странения в других бригадах.

Проверка выполнения ’• обяза
тельств, проводимая самими участни
ками соревнования, помогает устра
нять недостатки, изживает форма
лизм в таком живом деле, как сорев
нование.

Коллектив завода держит связь 
с родственными предприятиями 
страны. Раз в квартал подводятся 
итоги с соревнующимися кабельны
ми заводами. По многим показате
лям «Томкабель» в 1959 году опе
редил своих соседей. Однако связь 
с родственными предприятиями на
лажена еще не достаточно. Специа
листы завода редко выезжают на 
другие предприятия страны для 
изучения передовых методов оаботы.

Использовать 
все резервы

в  прош.чом году томские кабель
щики успешно справились со свои
ми обязательствами, дали стране 
сверх плана на 13 миллионов руб
лей различной кабельной продук
ции. Только от внедрения сверх- 
п-тановых технических мероприятий 
экономический эффект составил бо
лее полумиллиона рублей. Экономия 
от внедрения механизации состав
ляет 2.382.5 тысячи рублей. 
За год здесь подано 513 рационали
заторских предложений.

Все это— результат большой орга
низаторской работы партийной ор
ганизации, инженерно-технических 
работников. Но резервы предприятия 
велики, и многие из них уже можно 
было привести в действие, если бы 
коммунисты завода более настойчи
во мобилизовали усп.чия ко.члектива 
на решение конкретных вопросов.

Партийная организация не суме
ла дойти до каясдого рабочего. Не
смотря на то, что рационализатор
ская работа несколько улучшилась, 
она еще не носит массового харак
тера. Совсем мало рационализаторов 
в цехах № 8 и № 16.

Некоторые рационализаторские 
предложения внедряются медленно. 
В 1959 году медленно осваивались 
новые марки кабелей, особенно 
экранированных, на предприятии 
затянули пуск полуавтоматической 
линии и работы по усилению паро- 
подачи в цех № 6. Между тем, име
лось немало денных предложений, 
которые могли бы ускорить эти ра
боты.

В некоторых цехах педостаточно 
настойчиво ведется работа по заме
не устаревшего оборудования, «У;э- 
ким» местом в производстве стал 
цех № 4. По уровню технической 
■оснащенности цех занимает одно из 
последних мест среди цехов пред
приятий кабельной промышленности 
страны.

Мало еще обращается внимания 
,на ликвидацию ручного труда.

■ За последнее время на .заводе 
ослабла роль общезаводского по
стоянного производственного сово- 
щания. За весь 1959 год было про

ведено всего 3 совещания, на кото
рых рассматривались вопросы, мало 
связанные с механизацией и ав
томатизацией производства.

Партбюро слабо использует боль
шие силы комсомольской организа
ции. Некоторые интересные начина
ния молодежи не доводятся до кон
ца. На заводе мало молодых рабо
чих. имеющих личные планы улуч
шения организации своего рабочего 
места. Не имеют личных планов по 
механизации и автоматизации мно
гие инженерно-технические работ
ники, особенно недавно пришедшие 
на завод.

На заводе принижена роль кон
структорского бюро. Нет еще тесной 
связи между инженерно-технически
ми работниками предприятия и ра
ботниками научно-исследователь
ского института кабельной промыш
ленности, что резко тормозит внед
рение новой техники, технологии, 
изготовление новых образцов изде
лий.

Не все еще сделано партийным 
бюро, цеховыми парторганизациями 
для улучшения руководства сорев
нованием. Отдельные члены бригад, 
борющиеся за звание ко.члективов 
коммунистического труда, став пе
редовиками производства, успокои
лись на достигнутом, слабо повы
шают свои общеобразовательные и 
технические знания. Около трети 
участников коммунистического со
ревнования нигде не учится. Мало 
на заводе и последователей Вален
тины Гагановой, хотя в ряде це.хов 
еще есть отстающие участки произ
водства.

Партийная организация завода 
должна мобилизовать все резервы и 
возможности для успешного выпол
нения обязательств второго года се
милетки. постоянно вести коллектив 
по пути ускоренного технического 
прогресса.

В решении ряда вопросов техни
ческого прогресса предприятия кол
лективу завода дол:кен оказать по
мощь совнархоз.

В подготовке материалов на этой странице, приняли 
участие: ^
Г. КУЗНЕЦОВ, заместитель главного инженера завода 
«Томкабель»: Н. КОЗЛОВСКАЯ, заместитель начальника 
цеха № 5; А. БЕЛОВ, инженер ВРИЗа; Б, БУРГАЕВ,
Н. ПЕРКО, работники технического отдела завода; Г РОС
СИИ, начальник цеха № 1: Ф. ПАК, секретарь комитета

г а с С ^ Ь ^ С т Ж Ж к п  Томского горкомад , CTOPOJKEHKO, заместитель заведующего отде-
“  транспорта горкома КПСС- Е СИМ- 

г» ; ™ ‘='̂ РУКтор горкома КПСС; С. КЫТМАНОВ, сотруд
ник газеты «ЬЕраспое Знамя»,
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«Вот на кого нам надо равняться!» — говорили на отчетно-выбор
ном собрании колхозники сельхозартели «К новым победам», назы
вая фамилии людей, помещенных на этом снимке.

Слева направо: доярка Т. МАКАРОВА, надоившая за 1959 год 
по 2.189 килограммов молока на корову; М. НЕГОДИН — старей
ший колхозный конюх; тракторист П. КИРЕЕВ, выработавший за 
год 1.200 гектаров мягкой пахоты; телятница А. ЗАСУХИНА, сохра

нившая все поголовье телят, обеспечившая суточный привес по 600 
граммов на каждого теленка; доярка В. МАЛКОВА, надоившая за 
год 2.306 килограммов молока от коровы; тракторист А. ЛАРИН, 
который выработал 1.480 гектаров мягкой пахоты, сэкономил 500 
килограммов горючего; бригадир комплексной бригады Г. ЗЕМЦЕВ, 
обеспечивший получение высокого урожая зерновых культур.

Фундамент заложен 
прочный

Из отчетного доклада 
председателя колхоза 

Г. 3. ПР1ШПОВА
В минувшем году общественное 

хозяйство нашего колхоза заметно 
шагнуло вперед. Урожайность зерно
вых в среднем с гектара составила 
по 11,6 центнера в амбарном весе, 
хлеба мы собрали на 3.454 центнера 
больше, чем в 1958 году. В третьей 
полеводческой бригаде получено по 
13 центнеров зерна с гектара, а 
пшеницы —  по 16 центнеров с гек
тара.

Надо отметить, что весенний сев в 
1959 году проводился в трудных ус
ловиях. Весной под посев приш.чось 
пахать свыше 1.400 гектаров. Но 
благодаря самоотверженной работе 
механизаторов, мы сумели своевре
менно провести весенние полевые 
работы и выполнили план сева на
101.3 процента, а пшеницы —  на
104.4 процента.

От полеводства денежный доход 
возрос по сравнению с 1958 годом на 
421.517 рублей.

Валовое производство молока в 
колхозе по сравнению с 1958 годом 
увеличилось на 570 центнеров, или, 
на 13 процентов, мяса — на 288 I 
центнеров, — на 30 процентов, яиц I 
произведено больше на 40 процен
тов, шерсти —  на 35 процентов. Де
нежный доход от животноводства 
возрос на 223 тысячи рублей. ' ■

Без прочной кормовой §азы нечего 
и думать о высокой продуктивности 
животноводства. Мы еще раз убеди
лись, насколько были правы Цент
ральный Комитет КПСС и .лично Ни
кита Сергеевич Хрущев, когда они 
настойчиво рекомендовали сеять ку
курузу. Кукуруза является действи
тельно надежным конем, оседлав ко
торого, мы можем быстро скакать 
вперед. У нас нет заливных лугов, 
очень мало сенокосов и они бедны 
травами. План заготовки сена колхоз 
выполнил лишь на 71 процент. Если 
бы не кукурузный силос, трудно 
пришлось бы с кормами. Б прошлом 
году мы сея.ли кукурузу на площади 
264 гектара. В среднем собран уро
жай зеленой массы по 288 центнеров 
с гектара, а на отдельных площадях 
получили по 500— 750 центнеров. 
Это дало нам возможность заложить 
кукурузного силоса в 2,5 раза боль
ше, чем предусматривалось планом.

Очень важно, товарищи, проанали
зировать, во что обходится хозяйству 
производимая продукция. В минув
шем году по сравнению с 1958 годом 
мы снизили себестоимость центнера 
зерна на 12 рублей 74 копейки, кар
тофеля — почти на 11 рублей, ово
щей —  на 76 рублей. Снижены зат
раты труда и средств на производст
во кормов для скота. Себестоимость 
центнера силоса снижена на 30 руб
лей 40 копеек, сена из сеяных трав
—  на 29 рублей 48 коп. Снижение 
затрат на производство кормов, а 
также более широкое применение в 
животноводстве механизации позво
лило удешевить себестоимость про
дуктов животноводства. Так, центнер 
мяса обошелся к,олхозу дешевле на 
454 рубля.

И все-таки затраты труда и средств 
на производство продуктов у нас 
еще велики. Центральный Комитет 
КПСС учит нас считать каждую ко
пейку, вести хозяйство расчетливо, 
рентабельно, всемерно снижать себе
стоимость продукции.

Резервы для снижения себестоимо
сти у нас поистине неисчерпаемы. 
Бот один пример. В хозяйстве очень 
много затрачивается труда на пере
работку зерна. В бригадах мы имеем 
примитивные тока по переработке 
зерна, где многие трудовые процессы 
не механизированы. Запланировано 
построить крупный механизирован
ный ток со всеми новейшими маши
нами по сушке, сортировке зерна. 
Ввод в строй крупного механизиро
ванного тока высвободит десятки .лю
дей от мплопроизводительного труда.

Путь к резкому снижению себе
стоимости продуктов животноводства
—  это переход на прогрессивные 
методы содержания скота. В хозяй
стве у нас сейчас 263 коровы. За 
ними ухаживают 40 человек. Это же 
прямое расточительство! Перевод 
крупного рогатого скота на беспри
вязное содержание, применение элек
тродойки, механизация водоснабже
ния, очистки помещений (а все это 
мы наметили осуществить в 1960 
году) в несколько раз снизят затра

ты на производство продуктов жи
вотноводства.

Дорого нам обходится свинина. В 
передовых хозяйствах страны одна 
свинарка ухаживает за 1.500—
2.000 свиньями. У нас в хозяйстве 
600 свиней, а ухаягивают за ними 
8 свинарок. Сейчас у нас внедряются 
бесклеточное содержание и сухой от
корм свиней. Если сумеем это дело 
поставить по-хозяйски, дадим госу
дарству много дешевой свинины.

От труда каждого колхозника и 
колхозницы зависят успехи общест
венного хозяйства. Сколько бы мы 
име.ли богатства, если бы все труди
лись так, как наши передовые люди. 
Как уже говорилось выше, в третьей 
полеводческой бригаде урожай пше
ницы составил по 16 центнеров с 
гектара. А ведь на наших землях 
вполне можно по.лучать по 15— 16 
центнеров зерна с гектара в амбар
ном весе со всей площади посева. 
Следовательно, мы имели бы при
бавки свыше 5.000 центнеров зерна.
В третьей по.леводческой бригаде 
каждый гектар зем.ли принес 682 
руб.ля дохода, а в пятой — лишь 
470 рублей.

Или сравним результаты работы 
двух молочнотоварных ферм. Нахо
дятся они в абсолютно одинаковых 
условиях, коровы по продуктивности 
также одинаковы. Но итоги разные. 
На ферме Я» 2 получили за год от 
каждой коровы по 2.045 килограм
мов молока, а на ферме iNs 1 —  
лишь по 1.810 килограммов. Эта 
ферма недодала в колхозную кассу 
свыше 30 тысяч рублей.

Большие потери несет хозяйство 
от падежа скота.

Величественные задачи поставле
ны перед сельским хозяйством де
кабрьским Пленумом ЦК КПСС. Кол
хозники нашей артели встретили ре
шения Пленума с большим удовлет
ворением, приняли на 1960 год вы
сокие социалистические обязательст
ва. У нас есть все возможности ус
пешно взять намеченные рубежи. У 
нас много замечательных людей, до
статочно техники и других матери
альных средств.

Весну второго года семилетки мы 
встречаем хорошо подготовленными: 
под весь яровой клин напахана 
зябь, в закромах лежат добротные 
семена, заканчивается ремонт техни
ки. Неплохо нача.чи год наши живот
новоды. В колхозе создан прочный 
фундамент для успешного выполне
ния принятых на 1960 год социали
стических обязательств.

Повышать культуру 
земледелия

Из выступления бригадира 
тракторной бригады 
тов. ВАРЛАМОВА

В отчетном докладе правления рез
кой критике подвергнута работа на
шей четвертой полеводческой брига
ды. 0  мне, как руководителю трак
торной бригады, скажу по правде, 
было неудобно выслушивать „крити
ку. В самом деле: наша бригада по- 
•чучила урожай зерна с гектара на 
1,7 центнера ниже, чем, например, 
третья бригада. Доход с каждого 
гектара у нас ниже на 140 рублей. 
У нас самый низкий урожай карто
феля. Слов нет, это объясняется 
тем, что качество обработки почвы 
у нас хуже, чем в передовых брига
дах. Мы не применили перекрестный 
и узкорядный способы сева.

Но следует сказать и о том, что 
правление ко.чхоза, наши специали
сты мало еще заботятся о повыше
нии культуры земледелия. Много 
лет подряд у нас идут разговоры о 
необходимости внедрения севооборо
тов. Но, к стыду, в таком крупном 
хозяйстве, как наше, до сих пор 
севообороты не внедрены. И вот при
ходится из года в год сеять пшени
цу по пшенице, овес —  по овсу. 
Надо ли говорить о том, как мы 
истощаем плодородную почву таким 
неразумным ведением хозяйства.

Почему мы получили самый низ
кий урожай картофеля? Потому, что 
при бесхозяйственном ведении зем
леделия мы не смогли подобрать для 
этой культуры соответствующих 
предшественников. Пора уже перей
ти от слов к  делу, по-настоящему 
взяться за повышение культуры зем
леделия, за внедрение правильных 
севооборотов.

Не всегда мы правильно использу
ем технику. У нас в бригаде, напри

мер, мало заботятся о механизации 
возделывания картофеля. Во время 
междурядной обработки этой куль
туры тракторы были поставлены на 
прикол.

Между тем, все колхозники нашей 
бригады убедились, что механизиро
ванная обработка пропашных куль
тур и дешевле обходится, и дает 
большую прибавку урожая. - Тракто
рист Л. Селихов произвел на тракто
ре междурядную обработку посевов 
кукурузы, и эффект получился хоро
ший: собрано по 750 центнеров зе
леной массы кукурузы с гектара.

Здесь говорили, что содержание 
машинно-тракторного парка у нас 
обходится дорого. Происходит это 
потому, что тракторы часто исполь
зуют на таких работах, которые 
можно выполнять на лошадях. 
Осенью минувшего года в нашей 
бригаде на тракторе вози.чи по грязи 
на санях... жерди. Разве это по-хо
зяйски?

Бесспорно, что в минувшем году 
— первом году семилетки— наш кол
хоз добился известных успехов. Но 
нам надо еще дружнее работать во 
втором году семилетки, чтобы с 
честью выполнить те высокие социа
листические обязательства, которые 
мы взяли на себя.

Вот, где мы теряем 
молоко

Из выступления доярки 
Т. МАКАРОВОЙ

Правильно критиковали первую 
молочнотоварную ферму за то, что 
она дала меньше молока, чем вторая 
ферма. Мы много потеряли молока 
за пастбищный период. Пастухи Ки
реев и Засухин не организова.чи 
круглосуточной пастьбы коров. 
Ско.чько раз мы просили их пасти 
скот ночью, но они на наши требо
вания и просьбы не обращали вни
мания. Виноваты в этом и бригадир 
Р. Негодин и правление колхоза, ко
торые не потребовали от пастухов 
строгого выполнения установленного 
распорядка пастьбы скота. В резуль
тате мы потеряли много молока, не 
использовали в полной мере деше
вый пастбищный корм.

Плохо и то, что наши пастбища 
не обеспечены достаточным количе
ством водопоев. Приходится гонять 
скот на водопой на большие расстоя
ния. Надо обязательно решить воп
рос о водопоях на пастбищах.

Мы, доярки, всей душой готовы 
бороться за высокие надои молока. 
В прошлом году от каждой коровы я 
надоила по 2.184 килограмма моло
ка. В этом году думаю получить не 
менее 2.300 килограммов от коровы. 
Но у нас мало заботятся о создании 
нормальных условий для труда доя
рок. Нет хорошего подсобного поме
щения, негде даже приготовить корм 
для новорожденных телят. Малень
кая избушка является и красным 
уголком, и подсобным помещением. 
Трудно работать в таких условиях. 
В новом скотном дворе очень плохая 
канализация,, в помещении сыро, 
грязно.

Не всегда регу,лярно доставляется 
корм. А ведь достаточно день, дру
гой недокормить коров, и они резко 
сбавят молоко.

Мы должны усилить борьбу за де
шевое молоко. Очень важно заблаго
временно подготовиться к  пастбищ
ному содержанию животных, подо
брать хороших пастухов, продумать 
вопрос о посеве трав для «зеленого 
конвейера».

Повьшение трудовой 
активности— наш 
главный резерв

Из выступления колхозника 
М. НЕГОДИНА

На заботу партии о тружениках 
сельского хозяйства каждый из нас 
должен ответить плодотворным тру
дом. Но не все колхозники принима
ют активное участие в общественном 
труде. 47 колхозников не выработа
ли минимума трудодней. У нас мно
го есть таких колхозников и колхоз
ниц, которые хотя и выработали ми
нимум трудодней, но работают, как 
говорится, ни шатко, ни валко. Все 
мы были свидетелями, как отдельные 
колхозники в горячую пору выходи
ли на работу в 10— 11 часов утра и 
в 6 часов вечера уже бросали ее. 
Вот и получилось, что осенью много 
зерна попортилось в воро.хах. В Ма
лом Баткате в пятой полеводческой 
бригаде и сейчас еще подвергается 
порче несколько сот центнеров овса. 
И никто мер не принимает, чтобы 
сохранить зерно. В первой бригаде 
гектар картофеля ушел под снег. 
Почему? Потому, что не все колхоз
ники выходили на работу.

Правильно, конечно, критикуют 
правление колхоза за многие недо
статки, за допущенную в ряде слу
чаев бесхозяйственность. Но во мно-' 
гом мы виноваты сами. Вот здесь 
выступал тов. Домрачев. Он гово
рил, что на свиноферме корыта на
столько запущены, что корм из них 
вываливается. Куда-де смотрит 
правление колхоза. А вы ведь, тов. 
Домрачев, работали там водовозом. 
Почему вы вместе со свинарками не 
очистили корыта?

Голоса из зала: Домрачев лодыр
ничает, сейчас нигде не работает.

—  Он сидит на печи и критикует 
колхозников: плохо-де вы догоняете 
Америку по производству мяса. 
(Общий смех).

Негодин: Сидеть на печи и указы
вать пальцем —  ума много не надо..

Пора нам по-настоящему взяться 
за лодырей, не давать им жйтья, 
окружать их всеобщим презрением, 
дружно работать всем над укрепле
нием общественного хозяйства.

Чаще проверять 
и контролировать

Из выступления колхозника 
тов. РУДЕНКО

Мне думается, наша ревизионная 
комиссия и ее председатель Й. М. 
Чернышов работали слабо. Вся дея
тельность комиссии ограничивается 
проведением ревизий, которые, кста
ти сказать, проводились очень ред
ко. А ревизионная комиссия должна 
постоянно следить за порядком, на 
всех участках колхозного производ
ства должна иметь свои глаза и уши.

Вот сейчас говорят, что большие 
потери зерна допускались при убор
ке урожая. А где глаз ревизионной 
комиссии? Что она предприняла для 
предотвращения потерь? Недавно на 
ферме погибли две коровы. Для на
шего хозяйства, где еще мало ско
та, —  это большой ущерб. Но по
чему до сих пор никто не понес от
ветственность за гибель скота? Мы 
говорим о том, что у нас еще дорого 
обходится свинина. А вспомните, 
сколько пропало у нас зерновых от
ходов, много их сгноили на токах.

Хочу сказать несколько слов о 
специалистах колхоза. Наши агроно
мы слабо следили за качеством ве
сенне-полевых работ, уборки урожая.

В редакцию пришло письмо. Сле
сарь машинно-прокатной базы тре
ста iNl 97 Иван Погорелов сообщал в 
нем, что «на базе много недостатков 
как в организации работы, так и в 
начислении заработной платы рабо
чим», что на предприятии часто не 
хватает инструмента и материалов, а 
это ведет к простоям, штурмовщине 
в конце месяца.

На базе не занимаются рациона.ли- 
зацией производства, организацией 
социалистического соревнования, 
плохо работает профсоюзная органи
зация. Главную причину этого автор 
письма видел в неправильных дей
ствиях старшего инженера пре;;- 
приятия тов. Гостюнина.

Письмо Погорелова было направ
лено в трест № 97, чтобы руководи
тели его расследовали факты, указан
ные автором, и приняли по ним ме
ры. Главный механик треста тов. 
Шевченко ответил редакции, что 
письмо тов. Погорелова обсуждалось 
на собрании коллектива машинно- 
прокатной базы. На нем выявлены 
недостатки в рационализаторской, 
а также профсоюзной работе, органи
зации соревнования, намечены пути 
их устранения.

В ответе тов. Шевченко сообща
лось также, что и слесарь Погорелов 
на этом собрании признал ряд своих 
ошибок.

Когда ответ главного механика 
треста был сообщен Погорелову, тот 
возмущенный пришел в редакцию.

—  Нет нигде правды, —  жало
вался Погорелов. —  На собрании я 
ничего не признавал, меня несколько 
раз обсчитали, деньги не вернули, 
говорят, что я приписал к нарядам 
лишнее. Приходите, поговорите с ра
бочими, разберитесь.

При расследовании 
первое, что бросается 
вопиющие недостатки 
НИИ труда в цехах.

. на месте 
в глаза, — 
в нормирова- 

Оно доверено 
неопытным людям, не имеющим спе
циальных знаний. За полгода на 
предприятии сменились три норми
ровщика. Сейчас этим занят тов. 
Тропин, бывший учитель, который 
нормирование труда знает плохо.

Коротко
Драматический коллектив 

пышкино-троицкого районно
го Дома культуры показал 
постановку пьесы Ранета 
«Блудный сын» труженикам 
Аргат-Юльского леспромхоза.

А. СЕДУН,
рабочий Аргат-Юльского 

леспромхоза.

В Каргасокском райпотреб
союзе, в конторе связи, в семи
летней и средней школах, в 
рыболовецкой артели «Се
верная зве.зда» созданы хоро
вые коллективы.

М. НЕСТЕРОВ, 
директор каргасокского 

районного Дома культуры.

Проходя по проспекту имени 
Фрунзе г. Томска, работница 
горпищеторга Елена Васильев
на Глухова и пенсионер Васи
лий Иванович Панов заметили 
хозяйственную сумку на троту
аре. В ней оказались деньги и 
сберегательная книжка с круп
ным вкладом.

Они передали находку в от
дел милиции Томского райис
полкома.

Деньги и сберегательная 
книжка возвращены владель
цу.

В. КУЛИКОВ.

Далеко в тайгу уходят рыба
ки Нарымского рыбопункта. 
Они ведут подледный лов на 
таежных озерах и реках Пара- 
бельского района и возвраща
ются с богатым уловом.

Коллектив рыбопункта обя
зался выполнить квартальный 
план на месяц раньше срока и 
выловить дополнительно сто 
пудов рыбы. Слова не расхо
дятся с делами. Впереди идет 
бригада, которую возглавляет 
коммунист Шпомер. Она уже 
близка к завершению трехме
сячного задания.

С. ДОЛГИРЕВ.

Нормировщик, подписывая наряды, 
составленные слесарями, не может 
правильно учесть объем сделанного, 
правильно применить расценки.

На некоторые виды ремонта 
тяже.чых строительных машин, свар
ку и другие операции нормы и рас
ценки отсутствуют. Их приходится 
разрабатывать с помощью сотрудни
ков отдела труда и зарплаты треста 
Х» 97, советоваться по этому вопро
су с плановиками заводов, строитель
ных организаций. Тов. Тропин мало 
занимается этим. Он считает, что его 
дело проставить норму, если она есть 
в справочнике. Нет —  пусть ищет 
мастер или старший инженер.

На предприятии много неразберихи 
в приемке электромоторов, механиз
мов, станков в ремонт. Дефектные ве
домости на них зачастую не состав
ляются, группа ремонта не устанав
ливается.

На предприятии нет отдела техни
ческого контроля. Качество ремонта 
зачастую проверяется формально. 
Из-за этого механизмы часто возвра
щают на повторный ремонт. В сен
тябре, например, был отремонтиро
ван станок ДИП-300. В декабре по
требовался новый ремонт этого стан
ка.

Эти серьезные недостатки на пред
приятии необходимо как можно ско
рее устранить. Но, как выяснилось 
на месте, это меньше всего волнует 
автора письма Ивана Погорелова. 
Ссылки на эти недостатки ему нуж
ны для того, чтобы доказать, что его 
обижают, «не дают хорошо зарабо
тать». А сам он и несколько ему по
добных ремонтников думают лишь 
об одном; как бы побольше урвать 
себе, а сделать поменьше. В этом 
стремлении они не останав-чиваются 
перед прямым обманом государства.

Погорелов заработал в ноябре 
прошлого года 1.973 рубля, в декаб
ре — 2.690 рублей. Слесарь Браун 
получил в ноябре прошлого года 
2.184 рубля, в декабре — ■ 2.087 
рублей. И они недовольны, считают, 
что их обсчитывают.

А на самом деле? Пользуясь гру
быми ошибками нормировщиков, они 
требуют больше, чем заработали. В 
сентябре бывший нормировщик Пу- 
пышев ошибся и в наряде на изго
товление лестничных ограждений 
вместо 14 рублей выписал 40 рублей 
за ограждение каждого марша. Опыт
ный слесарь тов. Браун «не увидел» 
ошибки. Когда ошибка выяснилась, 
Браун настаивал на этой расценке, 
поскольку наряд уже выписан. На 
базе не нашлось никого, кто бы мог
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дать отпор этим рваческим настрое
ниям. Брауну оплатили по явно за
вышенным расценкам.

Погорелов, капитально ремонтируя 
строгальный станок, пытался завы
сить объем работ по шабровке поверх
ностей. Произведя текущий ремонт 
токарного станка ДИП-300, написал 
наряд на средний ремонт, что на две
сти с лишним рублей дороже. За из
готовление металлических ящиков 
для инструмента вместо 18 рублей 
по нормам за каждый пытался полу
чить по 49 рублей. Когда старший 
инлеепер предприятия тов. Гостюнин 
срезал в нарядах приписанные сум
мы, Погорелов нагрубил ему.

Такие приписки к  нарядам стали 
возможны потому, что партийная и 
профсоюзная организации не дают 
отпора рвачам, не выносят их дейст
вия на суд общественности. На базе 
много хороших производственников, 
добросовестных людей, но они побаи
ваются таких, как Погорелов и Браун. 
Те, кто стремится меньше дать про
изводству, а урвать себе побольше, 
чувствуют себя вольготно. «Рвач», 
— говорят о Погорелове передо
вики производства слесарь тов. 
Бурлаков, токарь тов. Богдан, свар
щица тов. Крымская. Но резко осу
дить Погорелова па собрании, сказать 
ему правду в г.чаза не решаются.

Машиппо-прокатная база — ' един
ственное предприятие в управлении 
строительства и промышленности 
стройматериалов Томского совнархо
за, которое ремонтирует тяжелые 
строительные машины — краны, 
экскаваторы, бульдозеры. Здесь же 
исправляют электромоторы, ведут во 
всех организациях управления сва
рочные работы. Однако внимания 
этому предприятию уделяется мало.

План, который дастся в рублях, 
коллектив базы выполняет ежеме
сячно на 105— 110 процентов. За 
ширмой общих неплохих показателей 
скрываются серьезные недостатки в 
организации производства и воспита
тельной работе. За год на базе сме
нилось три начальника.

Давно пора положить конец обста
новке, при которой вольготщ} живет
ся рвачам. На днях предприятие ре
организовано в ремонтную базу 
вновь созданного управления меха
низации строительных работ. Руко
водителям этого управления надо 
неотложно навести порядок в норми
ровании и организации труда, усп- 
.чить воспитательную работу в кол
лективе, развернуть подлинное со
ревнование за быстрый и высокока
чественный ремонт механизмов.

Л. ТИТОВА.

Щ

В И Я

На этом доме по улице Сал-1 тий 
тыкова-Щедрина пока еще нет 
таблички с названием учрежде
ния, но он уже заселен. Это про
изошло позавчера, причем, ново
селье было необычным. Сюда не 
подъезжали автомашины с ме
белью и домашним скарбом. Все 
оказалось заранее приготовлен
ным. Новоселы тоже были не
обычными — только детвора.

В вестибюле детей вместе с 
родителями радушно встречала 
старшая медсестра Людмила Ге
оргиевна Плотникова. Она знако
милась со своими воспитанника
ми. В ее тетради появились пер
вые записи; Таня и Коля Дубо
вые, Ира Ломова, Люда Пушных,
Галя Хромова...

Дети сразу стали располагать
ся в помещении как настоящие 
хозяева'. Старшие с воспитателя
ми поднялись на верхний этаж. 
Перед' детьми открылся волшеб
ный мир игрушек. В каждой из 
комнат на узорчатых коврах де
ловито восседали большие кук
лы. коты в сапогах, плюшевые 
мишки, были расставлены завод
ные автобусы, поезда...

В этом здании есть все не 
только для забав, но и для заня-

Собрание решило:
Работу правления^ колхоза признать удовлетворительной.
Утвердить годовой отчет колхоза и акты ревизионной комиссии.
Добиться в 1960 году следующих производственных показателей: 

валовое производство и продажу государству молока увеличить по 
сравнению с 1959 годом в полтора раза; надоить на каждую фураж
ную корову по 2.300 килограммов молока, продать государству 180 
тонн мяса, или в два раза больше по сравнению с минувшим годом; 
произвести 96 тысяч штук яиц — почти в три раза больше прошло
годнего.

Поголовье свиней увеличить на 30 процентов, овец — на 40 про
центов, кур-несушек иметь в три раза больше против 1959 года.

Внедрить в 1960 году прогрессивные методы содержания живот
ных: беспривязное, свободно-выгульное содержание крупного рогато
го скота, бесстаночное содержание и сухой откорм свиней, механиче
скую дойку коров.

Резко повысить культуру земледелия, собрать с каждого гектара 
по 14,5 центнера зерновых в амбарном весе и произвести 4.730 тонн 
зерна. Для переработки зерна построить крупный механизированный 
ток. /

В целях дальнейшего укрепления кормовой базы для обществен- > 
ного скота посеять 280 гектаров кукурузы и собрать с каждого гек- )  
тара урожай зеленой массы по 400 центнеров.

по цисовапию, развитию 
устной речи, конструированию, 
пению, лепке, гимнастике.

Внизу разместились дети ясель
ного возраста и самые малень
кие. В комнатах рядами выст
роились голубые кроватки, есть 
«манежи», где можно сделать 
первые в жизни шаги.

Два дня тому назад открылся 
первый в Томске детский комби
нат —  здание, где вместе рас
положены детские ясли и дет
ский сад. В нем сто двадцать 
пять мест, причем бо.чьше поло
вины детей будет находиться на 
интернатном режиме. Коллектив 
воспитателей — молодой, в ос
новном выпускники Томского 
педучилища. Зато заведующая 
Е. А. Подлеснова — с большим 
опытом, двадцатилетним стажем 
педагогической работы.

...В дом по улице Салтыкова- 
Щедрина, которому будет при
своен номер «тридцать девять», 
вселились полноправные хозяева.

На снимках: вверху —  новое 
здание детского комбината № 1, 
внизу —  старшая медсестра 
Л. Г. Плотникова ведет прием де
тей.

Фото и текст
А. СОКАЛЬСКОГО.
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Недавно в районе станции Томск-I над стальными магистра
лями поднялся мост. Построен он по наказу избирателей по
селка Степановна. Теперь обеспечен удобный переход через 
железнодорожные пути.

На снимке: новый мост возле станции Томск-1.
Фото М. Усачева.

„Сельское хозяйство Сибири"
Вышел в свет первый номер жур

нала «Сельское хбзяйст'во Сибири» 
за I960  год. Открывается он пере
довой статьей, посвященной итогам 
декабрьского Пленума Центрального 
Комитета КПСС 1959 года и задачам 
развития сельского хозяйства Сиби
ри на семилетку.

В разделе «Экономика и ,ши- 
зация сельскохозяйственного произ
водства» начальник Омского обла
стного управления сельского хозяй
ства Д. Сумцов рассказывает о 
борьбе тружеников омской деревни 
за досрочное выполнение семилетне
го плана. Напечатаны материалы о 
свеклосеянии в Сибири, об организа
ционных формах использования тех
ники в колхозах, об опыте внедре
ния севооборотов в совхозе «Ок
тябрьский» Омской области, о внут
рихозяйственном размещении отрас
лей в колхозах и другие.

Раздел «Животноводство и вете

ринария» представлен статьями 
В. Якименко «Правильное использо
вание животных —  больщой ре
зерв», К. Ворошилова «Ускоренное 
оздоровление скота в бруцеллезных 
изоляторах».

Большой практический интерес 
представляет статья заведующего от- 
де.лом культурных растений Сибир
ского ботанического сада при Том
ском государственном университете 
А. Тяжельникова «Выведение зимо
стойких и продуктивных сортов яб
лони для Сибири».

В. Полухин рассказывает об 
управлении сеялкой трактористом, 
Ф. Сидоров —  о вибродуговой на
плавке коленчатых валов автомо
бильных двигателей.

Напечатана статья профессора 
Томского университета Б. Иоганзена 
«Развитие биологической науки в 
Сибири».

В. IEMEPEB.

Встреча выпусннинов шнолы
Банчарская средняя школа 

существует тридцать лет. 
6 февраля состоялся традицион
ный вечер встречи выпускни
ков.

Директор Петр Алексеевич 
Зотов сообщил, что бывшие 
воспитанники десятилетки ак
тивно трудятся на всех участ
ках коммунистического строи
тельства. Среди них есть уче
ные, преподаватели, врачи и 
инженеры.

Сейчас в районе работает не
мало бывших выпускников 
школы. Это — бухгалтер Гал- 
кинской РТС тов. Адов, ин
структор райкома КПСС тов. 
Попырина, учителя тт. Харла
мова. Шайдурова и другие.

Замечательную инициативу 
проявили выггускники послед
них лет. Около семидесяти юно
шей и девушек пошли на по

стоянную работу в колхозы и 
на предприятия района. Среди 
тружеников сельского хозяйст
ва стали известны имена пере
довиков: доярок Р. Хомяковой, 
3. Ракитной, Г. Банщиковой, 
телятниц Н. Белошапкиной, 
Н. Рыжковой, свинарки Н. Юр- 
чак. Сейчас десятиклассники 
наряду с общеобрг:ювательны- 
ми знаниями получают профес
сию. В этом году 25 учащихся 
проходят производственное 
обучение в мастерских Галкин- 
ской РТС. Многие после окон
чания средней школы станут в 
колхозах района механизатора
ми, доярками, скотниками.

Для выпускников, присут
ствовавших на вечере, силами 
учеников старших классов был 
дан большой концерт.

А. ИГНАТЬЕВ.

С п о р т
В Москву—на республиканские 

соревнования
На Томском заводе режущих ин

струментов, хорошо, работает лыж
ная: секция. Здесь.ир года ,в  год. 
увеличивается ■ количество спорт
сменов, повышается их ; мастерст
во.

На прошедшей недавно ; област
ной .. спартакиаде спортобщества 
«Труд» 'команда инструментальщи
ков заняла первое > щесто среди 
коллективов промышленных пред

приятий. • Сверловщица цеха пла
шек Р: Азангулова, токарь цеха 
метчиков . А. Баженова, слесари 
цеха сверл И. Селянинов, Г. Архи
пов и другие лучшие лыжники за
вода режущих инструментов вы
ехали в Москву, где примут уча
стие Б республиканских соревнова
ниях на первенство Центрального 
совета спортобщества «Труд»,

На первенство РСФСР по хоккею
с мячом

Три мяча Николая Козлова
Вчера на.томском стадионе «Ди

намо» состоялась очередная встре
ча на первенство РСФСР по хок
кею с мячом. Команда гарнизонно
го Дома офицеррв принимала хок
кеистов из города Красноярска.

Игра началась обоюдными ата
ками, но больше всего мяч нахо
дился на половине поля гостей. На 
19-й минуте Николай Козлов за
бил первый гол. Затем через 10 
минут красноярцам пришлось сно
ва доставать мяч из сетки ворот. 
2:0. Ведут хозяева поля. Они не 
успокаиваются и на больших ско
ростях прорываются к штрафной

площадке гостей. Однако неточные 
завершающие удары не достигают 
цели.

Красноярские хоккеисты стре
мятся создать перелом в игре, с 
дальних позиций бьют по воротам 
томичей. Один из их ударов за
вершился голом.

Со счетом 2:1 команды ушли на 
отдых.

Во второй половине хорошо 
игравший томич Николай Козлов 
увеличил счет до 4:1. Этот резуль
тат не изменился до конца встречи.

В. ПОПЕЛЬ.

„Брать пример с Советского Союза"
ГАВАНА, 8 февраля. (ТАСС). 

Местная печать уделяет бо,льшое 
внимание советской выставке на
уки, техники и культуры и пребы
ванию в стране первого заместите
ля Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микояна.

В связи с поездкой А. И. Ми
кояна известный кубинский поэт 
Николас Гильен пишет в газете 
«Нотисиас Де ой»: «Кубинец, с 
его обычной проницательностью, 
знает, что этот визит и дружба 
стали возможными потому, что 
Куба является хозяином своих_ ре
шений, и потому, что наша страна 
освободилась от всякого гнета. Он 
также понимает, что подобного 
рода отношения приводят к взаи
мопониманию, а это в свою оче
редь порождает мир. Мир — это 
плохое слово для империалистов, 
но самое дорогое слово для всех 
народов, включая и североамери
канский».

Эта же газета опубликовала 
большую статью Хуана Мари- 
нельо, озаглавленную «Советская 
выставка». Автор статьи отмечает 
огромный интерес к советской вы
ставке среди кубинцев и пишет, 
что «приветствовать советскую 
выставку — значит приветство
вать великие преимущества со
циализма. Именно такое чувство 
испытывают посетители выстав
ки».

Газета публикует многочислен
ные отзывы посетителей выстав
ки — жителей Гаваны и других 
городов Кубы. «Эта выставка, — 
пишет житель Гаваны Оскар Фер
нандес, — свидетельство триумфа 
подлинной демократии, который 
побуждает слаборазвитые страны 
брать пример с Советского Союза, 
ставшего через 42 года после ре
волюции в авангарде прогресса и 
культуры».

Служащий министерства обще
ственных работ Густаво Освальдо

выражает согласие «с идеей орга
низации подобной выставки, так 
как она сближает советский и ку
бинский народы и рассеивает ды
мовую завесу клеветы о великой 
стране социализма». Служащая 
одного гаванского клуба Мария 
Хосефа Эрнандес пишет: «Сейчас, 
когда демократия на Кубе показы
вает свое подлинное лицо, прибы
тие выдающихся представителен 
страны социализма — это триумф. 
Народ Кубы, принимая посланцев 
культуры и советскую выставку, 
может ясно увидеть разницу меж
ду братской страной, которая про
тягивает нам руку помощи и от
носится к нам со справедливостью, 
и теми, кто хочет эксплуатировать 
нас. Будем надеяться, что совет
ская выставка рассеет многие вы
мыслы и позволит лучше понять 
усилия, которые прилагает страна 
социализма для обеспечения взаи
мопонимания между народами».

Строительство стадиона дружбы в Джакарте
ДЖАКАРТА, 8 февраля. 

(ТАСС). Сегодня в Джакарте на 
площадке, где будет построен с 
помощью Советского Союза новый 
стадион на 100 тысяч зрителей и 
комплекс других спортивных со
оружений, состоялась церемония 

; «забивки первой сваи».
На строительную площадку ,̂ 

расположенную между Джакартой 
и пригородом Кебайоран, прибыли 
президент Сукарно, председатель 
парламента Сартоно, члены пра
вительства, парламента, посол 
СССР в Индонезии Б. М. Волков.

Выступивший на церемонии ми
нистр просвещения профессор 
Прийоно объявил о том, что стро
ительство стадиона уже началось. 
Для строительства стадиона, ска

зал он, используются средства, 
предоставленные в кредит Совет
ским Союзом, и советская техни
ческая помощь. Этот стадион б.у- 
дет монументом дружбы наших 
народов, заявил Прийоно.

Затем с краткой речью к при
сутствующим обратился президент 
Сукарно.

Президент указал, что началу 
строительства стадиона предшест
вовала большая подготовительная 
работа, проделанная советскими 
специалистами, и выразил благо
дарность правительству Советско
го Союза за великодушную по
мощь в строительстве этого ста
диона и всем советским специали
стам, участвовавшим в подготовке 
строительства. Президент призвал

НАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО 
ПОЛЬШИ в 1959 ГОДУ

ВАРШ АВА, 8 февраля. (ТАСС). 
Польское агентство печати пере
дало сообщение главного стати
стического управления ПНР о вы
полнении народнохозяйственного 
плана развития народного хозяй
ства в 1959 году. В сообщении 
говорится, что план по выпуску 
валовой продукции обобществлен
ной промышленностью выполнен 
на 101,5 процента. Валовая про
дукция увеличилась на 9 процен
тов. при этом производство 
средств производства увеличилось 
примерно на 11 процентов, произ
водство предметов потребления —

примерно на 6 процентов.
В 1959 г. увеличились темпы 

роста производства в химической 
и машиностроительной промыш
ленности и в черной металлургии. 
Меньше по сравнению с предыд.у- 
щими годами были темпы роста 
в легкой и пищевой промышлен
ности.

По предварительным данным, 
валовая продукция сельского хо
зяйства уменьшилась по сравне
нию с 1958 г. на 1,3 процента.

Капиталовложения в народном 
хозяйстве составили в 1959 г. око
ло 82,9 миллиарда злотых.

строителей стадиона завершить 
строительство в намеченный срок 
— до начала азиатских спортив
ных игр, которые состоятся в 1962 
году.

Затем президент направился к 
паровому молоту и под аплодис
менты присутствующих начал «за
бивку первой сваи».

ВЫБОРЫ В БИРМЕ
РАНГУН, 8 февраля. (ТАСС). 

По предварительным данным, чи
стая антифашистская лига народ
ной свободы, возглавляемая быв
шим премьер-министром Бирмы 
У Ну, в ходе выборов в палату де
путатов бирманского парламента.

получила подавляющее большин
ство голосов.

По всей стране на 7 февраля 
проголосовало 68 процентов изби
рателей, из которых 65 процентов 
отдали свои голоса за кандидатов 
чистой антифашистской лиги на
родной свободы. Подсчет голосов 
продолжается.

ОПЯТЬ ОТСРОЧКА...
ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 

Английское правительство вновь 
отложило дату предоставления не
зависимости Кипру.

Согласно сообщению газеты 
«Ньюс кроникл», после того, как 
эта дата была перенесена с 19 
февраля на 19 марта, руководите
лей Кипра теперь поставили в из
вестность, что независимость Кип
ру будет предоставлена не ранее 
мая.

Это решение было принято по
сле отказа представителей кипр

ского населения уступить нажиму 
Англии и предоставить значитель
ную часть кипрской территории 
под английские базы.

По сообщению газет, вчера в 
юго-восточной части Кипра не
сколько сот крестьян из трех де
ревень, которые Англия намерена 
использовать под базы, организо
вали демонстрацию протеста. Де
монстранты несли транспаранты, 
на которых было написано: «Долой 
базы», •^Англичане, убирайтесь 
вон», «Плуги, а не бомбы».

Турецко-Иранская подрывная 
деятельность в Ираке

БЕЙРУТ, 7 февраля. (ТАСС). 
Специальный корреспондент газе
ты «Ад-Дунья аль-Джадида» пере
дает из Багдада, что Турция и 
Иран поделили между собой сфе
ры проведения подрывной деятель
ности на территории Иракской

США не хотят отказаться 
от своих военных баз на чужих 

территориях
НЬЮ-ЙОРК, 8 февраля. 

(ТАСС). Агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл сообщает, что, высту
пая на закрытом заседании комис
сии палаты представителей по ас
сигнованиям, начальник штаба во
енно-морских сил США адмирал 
Арлей Бэрк заявил, что американ
ские военно-морские силы не наме
рены ликвидировать свои базы на

Кубе, Тринидаде или в Панаме, 
несмотря на недавние антиамери
канские демонстрации в этих рай
онах.

Морской министр США Уильям 
Фрэнк, по сообщению агентства, 
полностью поддержал Бэрка и 
заявил, что США «ни при каких 
обстоятельствах не уйдут из Гуан
танамо» (военно-морская база 
США на Кубе. — Ред.).

Вмешательство США в дела 
Доминиканской Республики

Коммунист вновь избран руководителем 
профсоюза

ЛОНДОН, 8 февраля. (ТАСС). 
Член исполкома Коммунистиче
ской партии Великобритании 
Фрэнк Хакселл вновь избран гене-

mm "IV .......... .

ральным секретарем профсоюза 
рабочих электропромышленности, 
насчитывающего в своих рядах 
около 230 тыс. членов.

НЬЮ-ЙОРК, 8 февраля. 
(ТАСС). Корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» сообщает из 
Сан-Хуана (Пуэрто-Рико) о прибы
тии 6— 7 февраля в столицу До
миниканской Республики — Сью
дад-Трухильо — семи кораблей 
военно-морского флота США, на 
борту которых находятся солдаты 
морской пехоты. Корреспондент 
указывает, что среди эмигрантов 
из Доминиканской Республики, 
проживающих в Пуэрто-Рико, этот 
факт воспринят как «свидетельст
во поддержки Вашингтоном гене
рала Трухильо (военный диктатор 
Доминиканской Республики. — 
Прим, ред.) в критический мо

мент». Корреспондент добавляет, 
что морская пехота возможно вы
саживается, чтобы взять в свои 
руки контроль.

В сообщении из Вашингтона 
корреспондент «Нью-Йорк тайме», 
касаясь обострения положения в 
Доминиканской Республике, ука
зывает: «Правительство Соеди
ненных Штатов глубоко обеспокое
но тем, что происходит в Домини
канской Республике. Официальные 
лица здесь опасаются, что если 
аресты и зверства будут продол
жаться, то правительство, которое 
сменит режим Трухильо, может 
оказаться правительством того ти
па, которое установлено на Кубе 
премьером Кастро».

Республики с целью свержения 
нынешнего режима в Ираке.

В сообщении корреспондента 
говорится о совещании руководи
телей турецкой и иранской разве
док в Анкаре, продолжавшемся 
четыре дня. «На совещании, — 
пишет корреспондент, — был по
ставлен на обсуждение вопрос: «О 
политическом воздействии на насе
ление Ирака». Идея созыва такого 
совещания исходила от комитета 
по борьбе с подрывной деятельно
стью, организованного при СЕНТО. 
На этом совещании были опреде
лены турецкие и иранские сферы 
непосредственного воздействия на 
население Ирака с тем, чтобы под
нять его на свержение существую
щего в этой стране режима.

Во время обсуждения этого воп
роса между двумя союзными госу
дарствами (Турцией и Ираном) 
была достигнута договоренность р 
разделе сфер их деятельности в 
Ираке. Было решено, что север
ная часть Ирака войдет в сферу 
деятельности турецкой разведки 
(районы Мосула, Эрбиля и Кирку
ка, которые частично населены 
турками). Районы, расположен
ные южнее Киркука, а также не
которые северные районы, насе
ленные курдами, включены в сфе
ру деятельности иранской развед
ки.

На совещании было также реше
но, что соответствующие органы 
Турции и Ирана войдут в контакт 
с  некоторыми арабскими странами, 
например, Иорданией, которые пи
тают такие же чувства в отноше
нии Ирака, с тем, чтобы координи
ровать свою подрывную деятель
ность, имея в виду сделать ее все
объемлющей и результативной».

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

10 февраля — «Барабанщица».
Начало в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
10 февраля — новый художест

венный фильм «Мяч». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30.

Зал кинохроники
10 февраля — новый докумен

тальный фильм «Антон Павлович 
Чехов». Сеансы: 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 7-10, 8-15.

Новые художественные фильмы 
«Маска», «Ванька» (по Чехову). 
Сеансы: 1-2Q, 2-30, 3-40, 4-50, 6,
9- 20, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
10 февраля. Больщой зал — 

новый художественный фильм 
«Школа отцов». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25. Малый зал — «Свинарка 
и пастух». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 
2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Открыта предварительная про
дажа билетов на все сеансы с 
8 час. утра.

шшлтт
Среда, 10 февраля 

19.00. Новые научно-популяр
ные фильмы. 20.00. Песни совет
ских композиторов в исполнении 
Ивана Круглова и Юрия Пригу
лы. 20.20. Ответ на письмо сек- 
тантов-баптистов’ «Правда и миф о 
Христе». 20.30. «Последние изве
стия». 20.40. Кинокомедия «Закон 
есть закон».

Томский ин ж ен ерн о-строительн ы й институт
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на четырехмесячные подготовительные курсы для желающих 
поступить в институт в 1960 году.

Прием заявлений с 8 февраля 1960 года.
Начало занятий с 1 марта 1960 года.
За справками обращаться по адресу; г. Томск, пер. Макуши- 

на, 7, учебная часть.
2— 1

Трмская областная контора по прокату кинофильмов
с 11 февраля выпускает на экраны киноповесть

г о с у д а р с т в е н н ы й  3 %  ВНУТРЕННИЙ ВЫ ИГРЫ Ш НЫ Й ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

73-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 января 1960 года в
гор. Москве.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во 
всех тринадцати разрядах займа:

а Xа л   ̂а\о S i:”  5 аeg jaCl са

^  - V

Томский государственный уни
верситет сообщает, что защита 
докторской диссертации Постни
ковым В. С., объявленная на 10 
февраля, не состоится. О дне за
щиты будет сообщено дополни- 
тельцо.

«Томгипротрансу» требуются: 
тракторист-бульдозерист, слесарь 
по водопроводу, отоплению и кана
лизации, опь1тные секретарь-маши
нистка и машинистки, инженеры- 
геологи и инженеры по строитель
ству железных дорог, конструкто
ры и архитекторы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2— 1
Комбинату «Томлес» срочно 

требуются; старшая машинистка, 
машинистка и бухгалтер-реви:юр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68.

|Б0ВЬЮ 
НАДО дорожить
Авторы сценария: М. Верезко, С. Сплошное,
Постановка Сергея Сплошнова.
Композиторы: Ю. Семеняко, Ю. Бельзацкий.
Текст песни И. Глейзарова.
Роли исполняют: Катя — Н. Иванова: Степан — Э. Бредун: 

Тамара — 3. Асмолова: Полина — М. Крепкогорская; Зина —’ 
И. Будкевич; Платон Васильевич — К. Сорокин и др. 

Производство киностудии «Беларусьфильм», 1959 г.

Томскому автомотоклубу
ДОСААФ срочно требуются; пре
подаватель по автоделу, техник- 
инструктор, заведующий гаражом, 
шофер, инструктор практического 
вождения, киномеханик со спе
циальностью шофера.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

2— 2

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: рабочие всех специально
стей, инженеры: конструкторы, ме
ханики и электромеханики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка трам
вая «Прелвокзальная»), отдел кад
ров, телефон 31-51, дополнитель
ный 3-29. 5— 4
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09*) 
05*) 

1— 50 
25*) 

1— 50 
38*) 
39*) 
30*) 
20*) 
36») 
34*) 
12*) 
21*) 
12» )  

34*) 
35-!') 
23*) 
12*) 

1— 50 
33*) 
39*) 
02*) 

1 — 50 
1— 50 
1 — 50 

44») 
18*) 
12*) 

1 — 50 
33*) 
26*) 
29*)

400
400

10.000
400

5.000
1.000
5.000

25.000
1.000

25.000
10.000 

400 
400

5.000
25.000 

400 
400

5.000
10.000 
10.000

1.000
5.000 

400
5.000
5.000
5.000
5.000

10.000
5.000 

10.000
5.000
5.000
5.000
5.000
5.000

25.000
1.000
5.000
5.000
5.000 

400 
400

1.000
5.000
5.000
5.000 

400
5.000

50.000
5.000

065296
065724
066128
066437
066702
066745
067372
067558
067686
068903
069108
069300
070027
071279
072000
072852
073872
075055
075953
076403
076409
077524
078229
078903
079462
080398
080468
082203
082228
082544
085334
085737
087068
087264
088060
088195
089236
089604
090645
092810
093108
093729
094470
095172
095680
096218
096777
097165
097743
098111
098176
098251
098801
098963
099418
099812

1 — 50 
30») 
10» )  

1 — 50 
11» )  

22*) 
09») 
45») 
33») 
49») 
40») 
12 » )  
07*) 
16») 
38») 
33») 
20») 

1 — 50 
36*) 
31*) 
31*) 

1 — 50 
05») 
50») 
22*) 

1 — 50 
1 - 5 0  

18») 
45») 

1 — 50 
1 - 5 0  

29») 
1 — 50 
1 — 50 

05») 
29») 
25») 

1 — 50 
06») 
07») 
25*) 
28*) 

1 — 50 
19») 
37») 
45*) 
48*) 
43*) 
02*) 

1 — 50 
28*) 

1 — 50 
42*) 

1 — 50 
1— 50 

11*)

1.000
5.000
5.000
1.000 

10.000
5.000
5.000 

10.000
5.000
5.000
5.000 

10.000
5.000 

10.000
5.000
5.000 

10.000
400

5.000
5.000 

10.000
400

5.000 
10.000

5.000 
400 
400

5.000
25.000 

400 
400

5.000 
400 
400

5.000
5.000
5.000
1.000

10.000
5.000
5.000
5.000 

400
5.000 • 

10.000
5.000 

10.000
5.000 

10.000
400

5.000
1.000
5.000 

400 
400

5.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выиг
рыши по 400 рублей.
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